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Après un bref retour historique sur 
les fondements de la création d’un 
parc national en début de soirée, la 
population a déployé une avalanche 

de questions jusqu’à 22  h lors du 
premier soir d’audience.

Près de 70  personnes étaient pré-
sentes, et une quinzaine de ques-
tions ont été acheminées au cours 
des deux soirées de la première 
partie de l’audience publique.

D’abord, les équipes du ministère de 
l’Environnement, de la Lutte contre 
les changements climatiques, de la 
Faune et des Parcs (MELCCFP) et 
de la Société des établissements 
de plein air du Québec (SÉPAQ) ont 
brisé la glace en annonçant un léger 
agrandissement de la superfi cie 
totale du parc national.

La chargée de projet du MELCCFP 
Geneviève Brunet a confi rmé que 
le gouvernement était en train d’ac-
quérir des lots additionnels qui por-

teront la superfi cie totale de 6,5 km2

à 6,8  km2, élevant le parc au rang 
de plus petit parc de la SÉPAQ avec 
hébergement.

Près de 70 personnes étaient présentes pour assister à la première soirée d’audience publique 
du BAPE, au cours de laquelle une quinzaine de questions ont été adressées aux commissaires. 
Photo Renaud Cyr

L’aire de camping de 60  places en bleu pâle traversée 
par l’actuelle route asphaltée qui sera changée en piste 
cyclable. Le point d’entrée est représenté par l’étoile rouge 
au nord du chemin du Moulin-à-Baude. Photo MELCCFP

Le BAPE répond aux questions des Tadoussaciens 
Onze ans après le début des consul-
tations pour l’établissement d’un 
nouveau parc national aux dunes 
de Tadoussac, les commissaires du 
Bureau d’audiences publiques sur 
l’environnement (BAPE) ont dirigé 
les questions des citoyens vers les 
intervenants qui leur ont donné 
l’heure juste.

Renaud Cyr
rcyr@journalhcn.com

Accès par la 138

Quelques interro-
gations tournaient 
autour de l’inquiétude 
suscitée par le futur 
trafi c routier autour 
du parc national et le 
centre villageois.

Le porte-parole du 
MELCCFP Christian 
Pelletier a indiqué 
que la principale voie 
d’accès se fera par le 
chemin du Moulin-
à-Baude et qu’il n’y 
aurait pas de guérite 
du côté de la rue des 
Pionniers.

« On va essayer de 
prendre tous les 
moyens pour que 
les commerçants et 
les établissements 
incitent les visiteurs 
à utiliser la 138 pour 
accéder au parc natio-
nal », a commenté Syl-
vie-Anne Marchand, 
la directrice du 
développement des 
territoires à la SÉPAQ 
à propos d’une éven-
tuelle augmentation 
du trafi c sur la rue des 
Pionniers.

Pas de gratuité pour la Haute-Côte-Nord

Lors des dons des terrains constituant la majeure partie du territoire du 
parc national, la famille Molson avait indiqué le souhait que celui-ci soit 
accessible gratuitement par les citoyens de Tadoussac.

Quelques résidents ont soumis des inquiétudes concernant la potentielle 
étendue de cette gratuité d’accès aux autres citoyens de la Haute-Côte-
Nord, citant sa situation économique chancelante et l’accès restreint à son 
territoire.

« Il n’est pas prévu d’étendre la gratuité qui est prévue à Tadoussac à 
d’autres villages. On suit cette donation (de la famille Molson) et, pour le 
reste, le règlement et la loi sur les parcs s’appliquent », a déclaré Christian 
Pelletier.

Trottinettes, chiens et wifi 

Puisqu’une piste de vélo sera aménagée sur l’ancienne voie asphaltée du chemin du 
Moulin-à-Baude, des citoyens ont exigé de plus amples explications sur la cohabita-
tion des différents moyens de transport sur la table.

Sylvie-Anne Marchand a assuré que les trottinettes à assistance électrique pourront 
se promener librement sur les pistes cyclables et les chemins projetés, au même titre 
que les bicyclettes à assistance électriques.

Les animaux de compagnie comme les chiens pourront être « inclus dans le territoire » 
projeté, a fait savoir le porte-parole du MELCCFP.

Le spécialiste en conservation René Charest de la SÉPAQ a assuré que certains sec-
teurs sont envisagés pour permettre les chiens.

Pour ce qui est de l’Internet, Sylvie-Anne Marchand a révélé qu’elle serait disponible 
près des bâtiments de services.

Pas d’augmentation de taxes

Une habitante a demandé si les 
taxes allaient augmenter pour les 
résidences de Tadoussac avec la 
création du parc national.

La réponse de Christian Pelletier 
ne s’est pas fait attendre  : « la 
réponse c’est non », a-t-il com-
menté.

« Les bâtiments qui vont être 
construits sont soumis à une taxa-
tion municipale, donc la muni-
cipalité va retirer des bénéfi ces 
fonciers de l’existence du parc 
national », a poursuivi Christian 
Pelletier.

Ce dernier a amené l’idée que 
l’augmentation de la valeur des 
propriétés au rôle d’évaluation 
foncière n’est pas liée avec un 
parc national sans promesse de 
développement subséquent.

« À perpétuité, il n’y aura jamais 
aucun développement qui va 
s’effectuer. C’est donc très peu 
probable qu’il y ait des hausses 
de valeur foncière des propriétés 
à proximité », a-t-il expliqué.

Conservation de la faune

Les espèces fauniques se sont retrouvées au cœur 
des préoccupations de quelques interlocuteurs de la 
commission.

Le spécialiste en conservation René Charest a répondu 
aux interrogations sur le fractionnement du territoire 
du parc qui pourrait fragiliser la tolérance de la faune à 
la perturbation humaine.

Ce dernier a indiqué que la majorité des aménage-
ments seront effectués à l’ouest du territoire à l’étude, 
lequel est fréquenté par des espèces comme les 
grands mammifères, la petite faune et les oiseaux, 
tandis qu’ils seraient limités à l’est de la Maison des 
Dunes.

« On sait qu’on a un territoire un peu plus grand qui va 
être davantage achalandé, et un territoire qui demeure 
relativement sauvage » a-t-il illustré.
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L’homme originaire de Pessamit se 
trouve au 57e rang de ce palmarès. 

« Je suis honoré que le journal L’Ac-
tualité me considère comme une 
personne influente. Je ne fais pas les 
actions que je fais pour être dans un 
palmarès », mentionne-t-il.

« Mais, qu’on reconnaisse mon 
travail, être un ambassadeur pour 
la médecine et les peuples des 
Premières Nations auprès des gens 
du Québec et du Canada, c’est très 
valorisant. Ça me donne le goût de 
continuer », enchaîne le Nord-Côtier 
d’origine. 

Stanley Vollant le répète. Son plus 
grand souhait est de « continuer à 
travailler dans la reconnaissance 
des Premières Nations, de contri-
buer aux meilleures connaissances 
et de donner l’espoir aux jeunes 
autochtones à réaliser leurs rêves ».
La reconnaissance est un plus, sou-
ligne-t-il. 

Influenceur

Le mot « influence » dans le nom du 
palmarès, ce n’est pas à prendre à la 
légère, selon Dr Vollant. 

« Être un influenceur, être quelqu’un 
qui influence les gens, c’est un rôle 
que je prends de façon sérieuse. 
Si je peux changer la perception 
des non-autochtones vis-à-vis mes 
peuples, j’aurai fait un pas important 
dans la bonne direction », soutient 
ce dernier. 

Ouvrir la discussion et amener les 
gens à la réflexion pour ensuite 
poser un regard différent sur l’autre 
sont des aspirations du Dr Stanley 
Vollant. 

« Je veux amener les gens à une 
réflexion différente pour qu’on 
puisse inviter les premiers peuples et 
les Québécois à travailler ensemble 
et non en silo », énonce-t-il claire-
ment. 

Au-delà de toutes les influences 
négatives auxquelles les gens 
peuvent être confrontés, le Dr Stan-
ley Vollant souhaite y mettre son 
grain de positivisme.

Cesser d’avoir peur de l’autre, mais 
plutôt essayer de le comprendre et 
de l’écouter, c’est le discours qu’il 
tient à répétition. 

Alors que son nom est associé au 
mot « influence », Stanley Vollant 
trouve encore plus important de 
s’adresser aux jeunes autochtones. 

« J’étais une personne tellement 
timide, qui avait de la difficulté à 
parler à une personne à la fois. Donc 
ça, ce n’était pas écrit dans le ciel 
que j’allais devenir une personne 
influente », mentionne-t-il. 

« Je veux que les jeunes des Pre-
mières Nations sachent qu’ils 
peuvent atteindre leurs rêves », 
ajoute-t-il.

Le Dr Stanley Vollant fait partie du palmarès des 100 personnes les plus influentes au Québec. 
Photo courtoisie

Stanley Vollant, l’influenceur positif
« Si on m’avait dit, à l’âge de 14 ans, 
que je serais dans le journal et que 
je serais une personne influente au 
Québec, je ne l’aurais jamais cru », 
lance le Dr Stanley Vollant, après 
avoir vu sa photo dans le palma-
rès des 100  personnes les plus 
influentes du Québec de L’Actualité. 
Même si l’honneur est loin d’être au 
cœur de ses motivations, ça l’aide à 
continuer son travail. 

Karianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca
I n i t i a t i v e  d e  j o u r n a l i s m e  lo c a l

Un nouveau défi 
professionnel
(KNP) Le Dr Stanley Vollant est tou-
jours à la recherche de nouvelles 
façons d’aider les membres des 
Premières Nations. C’est la raison 
pour laquelle il vient tout juste 
d’accepter un nouvel emploi. 

Celui qui œuvre dans le domaine 
de la santé à titre de chirurgien 
depuis plus de 30  ans devient 
médecin-conseil pour la Commis-
sion de la santé et des services 
sociaux des Premières Nations du 
Québec et du Labrador. 

« C’est un peu comme le ministère 
de la Santé pour les Premières 
Nations non conventionnées », 
explique-t-il, précisant que cela 
inclut les communautés autoch-
tones qui ne sont pas régies par la 
Convention de la Baie-James et du 
Nord québécois.

« Donc, la Commission de la 
santé s’occupe de la supervision 

pour ainsi agir comme organisa-
tion-conseil pour les différentes 
organisations de la santé des com-
munautés », poursuit-il. 

Particularités culturelles

« En acceptant ce rôle, je vais tra-
vailler pour les Premiers peuples, 
pour mes frères et mes sœurs », 
soulève Dr Vollant. Les « particu-
larités culturelles » sont impor-
tantes et ce ne sont pas toutes les 
communautés qui ont accès de la 
même manière à des spécialistes. 

Ce dernier reçoit même plusieurs 
commentaires de gens de Pes-
samit et d’ailleurs pour le féliciter 
et pour le remercier d’occuper ce 
poste.  « Pour moi, ça fait un sens. 
Ça complète quelque chose qui 
manquait. C’est un rôle important, 
parce que j’ai travaillé comme 
chirurgien depuis près de 35  ans 
et j’ai travaillé près de ma commu-
nauté, en étant à Baie-Comeau, 
pendant près de 10  ans », men-
tionne-t-il. 

Départ le 28 novembre 9 jours et 7 nuits | 3 759 $
Obtenez un rabais de 100 $ si réservé avant le 30 avril 2024

AVIS DE NOMINATION :  
Mme Edna Gouin, nouvelle 

accompagnatrice 
pour Voyages de l’Est.

Voici en primeur sa 
première destination !

Les Marchés de Noël 
à Budapest, Vienne et Prague

Contactez-nous :  418 589-5378 Titulaire d’un permis au Québec : 703352
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Le photographe animalier des 
Bergeronnes Jocelyn Praud a 
délaissé les animaux le temps d’une 
éclipse, le temps d’un voyage-éclair 
à Sherbrooke, pour revenir chez lui 
avec les meilleures photos du phé-
nomène astronomique.

Renaud Cyr

La capitale de l’Estrie est non 
seulement le patelin d’origine du 
photographe, mais elle était aussi 
reconnue dans les sphères de l’as-
tronomie comme étant dans le top 3 
des meilleurs endroits où observer 
l’éclipse.

Le photographe avait déjà assisté à 
des éclipses partielles, mais celle-là 
l’a véritablement fait tomber en bas 
de sa chaise.

« C’était incroyable ! », s’exclame 
Jocelyn Praud.

« Aucune photo ou vidéo au monde 
n’arrive à représenter ce qui s’est 
passé en vrai sur le terrain cette jour-
née-là », ajoute-t-il.

1 homme, 2 caméras

Stationné à la plage municipale 
de Deauville à 10  minutes de 
Sherbrooke, le photographe avait 
minutieusement préparé une feuille 
de route comprenant un minutage 
précis pour ses deux caméras.

« Je visualisais plein d’affaires, et 
finalement aucune ne s’est vérita-
blement passée sur le terrain », fait-il 
savoir avec humour.

Muni d’une caméra grand-angle pour 
capturer le paysage, et une autre 
avec un téléobjectif, le photographe 
a fait face à « tout un défi » afin de syn-
chroniser toutes ses actions durant le 
moment fort de l’éclipse d’une durée 
exacte de 3 minutes 26 secondes.

« Ça a été instantané. Le temps s’est 
arrêté et tout est passé vraiment 
vite », révèle-t-il.

Ciel en folie

En Haute-Côte-Nord le ciel s’est un 
peu assombri et la neige restante a 
perdu tous ses reflets.

De l’autre côté de la province toute-
fois, le ciel a vraiment changé subite-
ment.

« À ce moment-là, les oiseaux habi-
tuellement chantent tard se sont mis 
à chanter et ils ont arrêté juste après 
le retour de la lumière », observe 
Jocelyn Praud.

Sur le bord de l’eau, le photographe 
a pu constater que le lac Magog a, 
sans crier gare, perdu tout son éclat, 
devenant mat.

Avant que le dernier point lumineux 
du soleil ne disparaisse derrière la 
lune, appelé diamant, l’atmosphère a 
changé complètement.

« Tout d’un coup, le ciel est devenu 
bleu et jaune », décrit le photographe.

Et enfin l’Estrie a été plongée dans 
l’obscurité, et Jocelyn Praud a même 
pu observer Vénus, qui n’est habituel-
lement pas visible à cet endroit.

Unique

« C’est difficile de mettre des mots 
là-dessus », réitère le photographe.

Ce dernier décrit cette lumière de 
diamant comme celle d’une flamme 
de soudure, comme infiniment 
blanche.

Des éruptions solaires ont même 
pu être constatées sur la surface du 
soleil, visibles dans une des photo 
graphies prises par Jocelyn Praud.

« Ce sont des colonnes de plasma 
qui partent dans l’espace, ce qu’on 
appelle souvent des taches solaires. 
Certains ont plus de 80 000 km de 
haut », dévoile Jocelyn Praud.

Envie de troquer les animaux pour 
les éclipses à présent ?

« J’ai vu des choses absolument 
magnifiques avec les aurores ou les 
baleines ici, mais je crois qu’à date 
l’éclipse est la plus belle chose que 
j’ai vue de ma vie », estime-t-il.

Il se laisse le temps de rêver à un 
voyage en Espagne où est prévu le 
prochain rendez-vous avec la pro-
chaine éclipse totale en 2026.

L’éclipse à la plage de Deauville en Estrie. Photo Jocelyn Praud

Jocelyn Praud a parcouru 16  dépanneurs 
pour trouver ses lunettes d’éclipse.

L’éclipse dans la lentille 
de Jocelyn Praud
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C’était l’une des promesses électo-
rales de la mairesse Nathalie Ross 
et la voilà réalisée : deux projets ont 
été élus grands gagnants au budget 
participatif et seront terminés dans 
l’année.

Renaud Cyr

C’est le projet d’aire de détente 
pour ados qui a conquis le public 
avec 185  votes, suivi de près par 
le projet d’amélioration de la base 
plein-air avec 184 votes.

Le projet de lieu de détente pour 
ados, présenté par Janis Dufour, est 
le fruit de réflexions d’un groupe de 
parents des Bergeronnes qui vou-
laient améliorer le quotidien des 
adolescents de la polyvalente des 
Berges.

« Ça démontre notre implication 
face à eux, et on trouvait que c’était 
une bonne idée de leur faire sentir 
qu’il y avait un village en arrière 
d’eux », précise la représentante du 
projet gagnant rejointe par le Jour-
nal.

Avoir son endroit

Janis Dufour, ayant elle-même fré-
quenté la polyvalente des Berges à 
l’époque, explique qu’il est difficile 
pour les élèves de se trouver un 
endroit qui leur soit propre.

« L’adolescence, c’est un temps où 
l’appartenance est très importante, 
et être avec ses amis aussi », décrit-
elle.

Elle indique que les jeunes de la 
polyvalente finissent souvent sur le 
terrain de jeu à côté de leur établis-
sement.

« C’est bien correct qu’ils soient là, 
mais on se disait que s’il y avait un 

espace pour enfants, il pourrait y 
avoir un espace pour adolescents 
aussi », explique Janis Dufour.

Cette dernière ajoute que l’endroit 
n’est pas encore fixé, mais que la 
polyvalente serait peut-être ouverte 
à établir le lieu à côté de l’aréna.

L’espace extérieur prévoit accueillir 
de l’ameublement extérieur, un 
abreuvoir, de l’éclairage et des ports 
de charge pour les téléphones intel-
ligents, et la principale intéressée le 
décrit comme un lieu qui « répond 
à leurs besoins et qui va perdurer 
dans le temps ».

Le coût estimé est de 11 500 $, déjà 
prévu dans les comptes de la muni-
cipalité.

Base plein-air

Le deuxième projet qui a récolté 
184  votes était piloté par Alain 
Gauthier, lui aussi à la tête d’un 
regroupement d’intéressés.

Les coûts estimés sont établis à 
9 900  $, pour l’ajout d’un espace 
communautaire permettant l’accès 
à des barbecues à briquettes et à 
un foyer extérieur aux citoyens, pas-
sants et touristes.

Il y aurait aussi un moustiquaire 
avec porte pour gazebo, un foyer 
en pierre, des biodigesteurs et 
des îlots de tri pour les matières 
résiduelles, recyclables et compos-
tables.

Puisque la municipalité avait 
15 000  $ en budget, la différence 
de 6 400 $ sera comblée avec une 
demande de subvention à la MRC.

Pour que le projet aille de l’avant, 
la municipalité les demandera « le 
plus tôt possible », a promis la mai-
resse Nathalie Ross lors du dernier 
conseil municipal qui faisait office 
de soirée de dévoilement des pro-
jets gagnants du budget participa-
tif.

Une expérience à refaire

Selon les chiffres de l’exercice, 
311 votes auraient été récoltés avec 
moins d’une dizaine devant être dis-
qualifiés au total.

La population pouvait voter pour 
trois projets parmi lesquels d’autres 
se sont classés comme un parc des 
générations, des sentiers balisés de 
marche au centre du village et un 
parc à chiens.

« C’est 26 % de la population. Dans 
les grandes villes où ils ont des bud-
gets dans les millions, c’est à peine 
1  % de la population qui se pro-
nonce », a annoncé Nathalie Ross.

« On peut être fiers », a-t-elle conclu, 
laissant entendre que l’exercice 
pourrait facilement être reconduit 
pour une deuxième édition.

Le comité de pilotage se penchera 
sur le peaufinage des deux projets et 
complétera le reste des démarches 
jusqu’à leur réalisation.

Le projet d’amélioration de la base de plein air prévoit l’ajout de barbecues, de foyer en pierre et d’îlots de tri pour les matières résiduelles. 
Photo Renaud Cyr

Budget participatif

Les Bergeronnes réussissent leur pari

Un instant pour soi!
SERVICE DE MASSOTHÉRAPIE : 

Massage thérapeutique  
(suédois, tissus profonds et  

techniques myofasciales structurales)

Massage de détente
Disponibilités de semaine et fin de semaine

31, route 138 Ouest, Forestville       Pour rendez-vous : 514 701-3025 Membre du Réseau des Massothérapeutes  
du Québec. Reçus pour assurances
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Les administrateurs des caisses 
Desjardins du Saguenay–Saint-
Laurent et du Centre de La Haute-
Côte-Nord ayant préparé un projet 
de fusion, la parole sera maintenant 
donnée à leurs membres les 23 et 
24 avril. 

Johannie Gaudreault

C’est au cours de leur assemblée 
générale annuelle respective que les 
conseils d’administration des deux 
caisses présenteront le projet de 
regroupement plus en détail à leurs 
membres. 

Comme l’avait annoncé le journal 
Haute-Côte-Nord en janvier, les ins-
titutions financières situées à Fores-
tville et aux Escoumins étudiaient la 
possibilité de fusionner si ce projet 
s’avérait à l’avantage et dans l’intérêt 
de leurs membres.

S’il voit le jour, le regroupement 
permettra la création de la Caisse 
Desjardins de la Haute-Côte-Nord le 
1er  janvier 2025. La nouvelle coopé-
rative financière, formée de près de 

9 000  membres, gérera un volume 
d’affaires de 901 M$.

Les 10 et 11 juin auront lieu les assem-
blées générales extraordinaires au 
cours desquelles les membres seront 
invités à voter sur le projet. Afin que 
celui-ci soit accepté, ils devront se 
prononcer en sa faveur à une hauteur 
de 66,67 %.

« Nous sommes ravis de présenter 
un tel projet à nos membres, qui 
permettra la création d’une caisse à 
la solidité accrue avec une meilleure 
garantie de santé financière et de 
pérennité pour ainsi grandir plus 
solidement, collectivement », exprime 
Jean-Maurice Tremblay, président de 
la Caisse Desjardins du Centre de la 
Haute-Côte-Nord.

« Cette nouvelle coopérative 
financière, première institution en 
importance dans la région de la 
Haute-Côte-Nord, serait en mesure de 
répondre parfaitement aux besoins 
financiers de ses membres et clients », 
renchérit Serge Hovington, président 
de la Caisse Saguenay–Saint-Laurent.

Selon ce dernier, la nouvelle caisse 
se démarquera comme employeur 
de choix et deviendra plus attirante 
pour les ressources humaines, 
« un avantage indéniable ». « Nous 
comptons sur les membres de nos 
deux caisses pour voter en faveur du 
projet », lance M. Hovington.

Les administrateurs élus des deux 
caisses sont convaincus que ce 
regroupement constitue une 
réponse aux défis de l’avenir, et c’est 
avec beaucoup de fierté qu’ils pré-
senteront ce projet à leurs membres.

La Caisse Desjardins du Centre de la Haute-Côte-Nord travaille sur un projet de fusion avec son 
homologue des Escoumins. Photo Johannie Gaudreault

Caisses Desjardins

Un pas en avant pour la fusion

(JG) À la suite de la parution 
de l’article intitulé Climat 
« toxique » chez les auxiliaires 
dans l’édition du 10 avril du 
journal Haute-Côte-Nord, 
le CISSS de la Côte-Nord 
confirme qu’en date du 
12  avril, aucune plainte de 
harcèlement ou d’intimi-
dation n’a été faite par les 
employés.

De plus, « au cours de la 
dernière année, plusieurs 
activités, dont des forma-
tions, ont été tenues dans ce 
secteur pour favoriser le res-
pect et la civilité au sein du 
personnel avec l’appui de 
la Direction des ressources 
humaines », précise Marlène 
Joseph-Blais, directrice des 
communications, affaires 
juridiques et corporatives.

Cette dernière assure 
également qu’aucun docu-
ment visant à restreindre la 
liberté d’expression n’a été 
signé. « Tous les employés 
du CISSS de la Côte-Nord 
doivent signer un engage-
ment à la confidentialité au 

moment de leur embauche 
afin notamment de s’as-
surer que les informations 
confidentielles des usagers 
soient préservées confor-
mément à la loi et aux droits 
des usagers », fait-elle savoir. 

En ce qui concerne l’évé-
nement d’intimidation 
raconté par la dénonciatrice 
qui serait survenu dans le 
stationnement, le CISSS 
déclare qu’il s’agit « d’alléga-
tions non vérifiées ». 

Finalement, la porte-parole 
de l’établissement de santé 
souligne qu’aucun employé 
d’agence n’est remercié sans 
motifs raisonnables, les-
quels sont communiqués à 
leur employeur (l’agence de 
placement de personnel). 
« Quant aux employés du 
CISSS de la Côte-Nord de ce 
secteur, aucun grief n’a été 
fait en lien avec cette situa-
tion alors que l’employeur 
et le syndicat travaillent de 
concert afin d’améliorer le 
climat de travail », conclut 
Mme Joseph-Blais.

Climat de travail des auxiliaires
Le CISSS apporte des 
précisions
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RESTAURATION

SERVICES PROFESSIONNELS

La Ville de Forestville est aux 
prises avec un problème de 
chats errants depuis belle 
lurette et elle n’est pas la 
seule en Haute-Côte-Nord. 
L’absence de services pour 
les soins et la protection 
des animaux sur le territoire 
entraîne une impuissance 
chez les élus qui misent 
sur la sensibilisation, sans 
succès.

Johannie Gaudreault

« C’est un problème de plus 
en plus percutant dans la 
ville, nous en sommes très 
conscients », a répondu la 
mairesse Micheline Anctil 
à une citoyenne lors de la 
séance municipale du 9 avril.

« On a tenté de sensibiliser 
les gens à cesser de nourrir 
les chats ou d’aller chez les 
vétérinaires pour faire sté-
riliser les animaux, mais on 
n’a aucune écoute de notre 
population à cet effet-là », 
a-t-elle poursuivi.

Selon l’élue forestvilloise, 
le fait qu’aucun organisme 
ne veut offrir ses services 
pour couvrir le territoire de 
la Haute-Côte-Nord est « un 
réel problème ». 

« C’est très envahissant, a-t-
elle admis en assemblée. 
Il y a des quartiers que les 
gens ne pourront pas semer 
dans leur jardin parce qu’ils 
sont envahis. Mais, il n’y a 
aucune SPCA qui veut nous 
couvrir et venir chercher nos 
animaux. »

Historique

Micheline Anctil a rappelé 
que ce n’est pas le manque 
de volonté du conseil muni-
cipal qui est en cause dans 
cette problématique. Des 
contrats ont déjà été accor-
dés à des entreprises pour 
tenter de contrer le phéno-
mène des chats errants, mais 
ils ont tous été annulés. 

« Il y avait tellement de chats 
qu’à un moment donné, on 
avait un contrat avec la SPCA 
de Charlevoix qui a mis 
fin à son contrat. Il faut les 
ramasser ces chats-là, mais 
les SPCA qui les accueillent 
doivent les soigner, les sté-
riliser. Ils ne veulent pas les 
euthanasier, ils veulent les 
remettre en adoption pour 
les familles », a-t-elle évoqué.

La Ville de Forestville a éga-
lement fait affaire avec le 
refuge animalier Chapitou 
de Baie-Comeau. « [Il] venait 
ici chaque semaine, mais [il] 
n’est plus capable non plus. 
Il a mis fin à notre entente 
en raison du manque de 
main-d’œuvre, les voitures, 
les camions. Ils ont des obli-
gations, pas de l’ordre de 
la SPCA, mais ils en ont. Ils 
veulent remettre les chats en 
circulation », a témoigné la 
mairesse. 

Comme le problème conti-
nuait à prendre de l’am-
pleur, l’instance municipale 
a travaillé, avec son agent 
de développement, sur la 
mise en place d’une SPCA 

en Haute-Côte-Nord.

Mais il y avait une ombre au 
tableau. « La réglementation, 
il y en a une dès le départ 
qui est une embûche, c’est 
qu’il faut avoir un vétéri-
naire associé », a fait savoir 
Mme Anctil, ajoutant que les 
vétérinaires sont difficiles à 
recruter dans la région.

Pas de solution miracle

Celle qui agit également en 
tant que préfète de la MRC 
de La Haute-Côte-Nord 
aimerait trouver un moyen 
de régler la situation. « On 
essaie de sensibiliser, mais 
il n’y a pas de solutions qui 
nous tombe du ciel », a-t-elle 
déploré.

Si des citoyens manifestent 
le désir d’ouvrir un refuge 
animalier, la mairesse assure 
que la Ville apporterait son 
soutien. « S’il y avait de la 
main-d’œuvre locale, qui 
voulait travailler à autre 
chose, la Ville recevrait 
avec grand plaisir un projet 
structurant à ce niveau-là », 
a-t-elle confirmé en séance 
publique. 

Au niveau financier, des 
opportunités de subvention 
sont présentes à la MRC, 
selon l’élue. « Mais on ne 
peut pas ouvrir un refuge 
sans avoir quelqu’un qui s’y 
connaît dans le domaine, a 
renchéri Micheline Anctil. Si 
les conditions se réunissent, 
on serait au rendez-vous. »

La population n’applique pas les recommandations de ne pas nourrir les chats errants, selon la mairesse de 
Forestville, Micheline Anctil. Photo Pixabay

Le problème des  
chats errants persiste

Me Denis Turcotte  
Notaire et conseiller juridique 

418 587-4484       

Tél. : 418 233-3334

COMMERCIAL, INDUSTRIEL 
RÉSIDENTIEL

RBQ : 8000-1852-10

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL

Mindy Savard, d. d. 
22, route Forestière 

Les Escoumins (QC)  G0T 1K0 
Téléphone : 418 233-3380 

Assurances générales

Welleston Bouchard ltée

Les Bergeronnes  
418 232-6222 

Sacré-Cœur  
418 236-9166

Les agences  
d’assurances 

de la Côte-Nord Inc.

418 233-3636 
800 563-6634 

401, route 172 Nord, Sacré-Cœur • 418 236-9444

Surveillez nos publicités et notre page Facebook! 

LA SAISON ÉTANT TERMINÉE 
NOTRE CANTINE EST FERMÉE.
Cependant notre menu cantine ainsi 
que tous nos autres mets demeurent 

disponible à l’année sur les commandes 
pour apporter (418 236-9444)

MERCI DE VOTRE ENCOURAGEMENT!
Bienvenue
   à tous!
Bienvenue
   à tous!

CET  
ESPACE 

EST POUR 
VOUS

 Contactez Claudie Michaud  
418 587-2090 poste 2302



« C’est le seul organisme qui 
permet aux femmes de venir 
passer un bout de temps ici pour 
les aider dans leurs démarches. 
C’est merveilleux », témoigne-t-
elle en précisant qu’au Québec, 
on retrouve plus de 40  maisons 
d’hébergement tandis que trois 
sont établies sur la Côte-Nord.

Johanne Gagnon, coordonnatrice de la Maison l’Amie d’Elle, a remis le 
grand prix de la soirée, une toile de l’artiste-peintre Linda Isabelle, à la 
gagnante Rosie Tremblay. Elles sont accompagnées de la responsable du 
soutien technique à la Maison l’Amie d’Elle, Linda Ouellet (à droite). Photo 
courtoisie

La Maison l’Amie d’Elle fête ses 35 ans
Le 25 novembre 1988, Forestville assistait à l’incorpo-
ration de la Maison l’Amie d’Elle, un service d’héberge-
ment pour les femmes victimes de violence conjugale 
et leurs enfants. 35 ans plus tard, il s’agit toujours d’un 
service essentiel dans la communauté, selon la coor-
donnatrice, Johanne Gagnon.

Johannie Gaudreaul

L’histoire de la Maison 
l’Amie d’Elle commence en 
septembre 1984 alors que 
le Centre des femmes de 
Forestville ouvre un volet 
hébergement. En 1988, l’or-
ganisme à part entière voit le 
jour avec la première coor-
donnatrice, Suzie Desbiens. 
Au fil des ans, il conserve la 
même mission : héberger les 
femmes victimes de violence 
conjugale. 

La maison cumule les 
moments marquants comme 
son agrandissement en 
2010. « Les services se sont 
toujours améliorés parce 
qu’on suit beaucoup de 
formations. C’est toujours à 
la fine pointe », fait savoir la 
coordonnatrice. 

L’agrandissement a permis 
d’aménager un bureau 
pour les intervenantes et 
d’améliorer les locaux. « On 
a agrandi la salle interactive 
pour les jeunes, on a une 
belle salle de conférence 
et on a fait construire un 
garage », raconte Johanne 
Gagnon, qui est entourée de 
10 employés aujourd’hui.

La Maison l’Amie d’Elle 
est subventionnée pour 
accueillir un maximum de 
12  femmes. Ce nombre n’a 
pas été revu à la hausse au 
cours de son existence. 

Notons que les personnes 
de l’entourage peuvent aussi 
jouer un rôle important dans 
le soutien aux victimes.

« Franchir les marches de la 
maison, ce n’est pas facile 
pour les femmes », divulgue 
Mme  Gagnon, qui souhaite 
que les proches réfèrent leur 
amie, leur sœur ou encore 

leur mère, et que toute la 
population soit aux aguets 
aux signes de violence 
conjugale. 

Soirée dansante

Le 12  avril, l’heure était à la 
fête. La Maison l’Amie d’Elle 
a fait danser et festoyer 
130 convives pour souligner 
son 35e  anniversaire. L’évé-
nement s’est tenu à guichet 
fermé.

Musique, vin d’honneur, 
petites bouchées et une 
foule de surprises atten-
daient les invités. Des prix de 
présence ont été tirés parmi 
les gens sur place, dont 
une toile de l’artiste-peintre 
Linda Isabelle.

« On a parlé de la maison au 
début, mais l’objectif était 
vraiment de festoyer », lance 
Mme  Gagnon, heureuse du 
succès de l’activité. 

Avenir

L’organisme ne compte pas 
cesser son développement 
dans les années à venir. Une 
préventionniste sera bien-
tôt embauchée et d’autres 
postes d’intervenants sont 
à combler. « Avec une pré-
ventionniste, on va se faire 
voir plus dans les groupes 
communautaires », souligne 
la coordonnatrice. 

La Maison l’Amie d’Elle veut 
aussi présenter le projet 
Roxane, un atelier de pré-
vention et de sensibilisation 
pour contrer la violence 
conjugale qui s’adresse aux 
adolescents. Elle pense 
l’organiser dans les deux 
polyvalentes de la Haute-
Côte-Nord cet automne. 

Pour participer à votre assemblée générale annuelle, rendez-vous au :

Centre des loisirs de Tadoussac

286 Rue de la Falaise, Tadoussac, QC, G0T 2A0

La première portion de l’assemblée générale annuelle se tiendra en mode présentiel. Cette formule 
implique que seuls les membres présents sur place pourront voter séance tenante sur certains sujets 
alors que tous les membres seront appelés à voter sur d’autres sujets lors d’une période de votation 
en différé qui aura lieu au cours des quatre (4) jours suivant l’assemblée.

En tant que membre, vous pourrez pendant l’assemblée :

• Prendre connaissance du rapport annuel pour l’année financière terminée au 31 décem-
bre 2023

• Poser vos questions au conseil d’administration et traiter de tout autre sujet inscrit à 
l’ordre du jour

• Prendre connaissance de la proposition sur le partage des excédents annuels (ristournes)

Dans les 4 jours qui suivront la diffusion de l’assemblée, vous pourrez:

• Décider de la répartition des excédents annuels (ristournes)
• Voter pour élire des membres du conseil d’administration

Élection au conseil d’administration
• 3 postes sont à pourvoir au conseil d’administration de la Caisse, soit :
• 1 poste pour le groupe A : Sacré-Coeur
• 1 poste pour le groupe B : Escoumins et Essipit
• 1 poste pour le groupe D : Bergeronnes

Veuillez noter que la période de mise en candidature s’est terminée le 6 février 2024 à 16 h 00.

Personnes candidates à un poste au conseil d’administration

Convocation à l’assemblée générale annuelle
de votre Caisse populaire du Saguenay-Saint-Laurent

Mardi le 23 avril 2024 à 19h00

Groupe A :  
Sacré-Coeur
Élue par acclamation

DESCHÊNES, Héléna

Groupe B :  
Escoumins et Essipit
Comblé via l’article 6.17 du
RIC

Groupe B :  
Escoumins et Essipit
 Votation en différé 

GAGNÉ, Jacques
L’HEUREUX, Noémie

Le candidat ayant reçu le plus de votes parmi les 2 candidats admissibles au Groupe D sera déclaré élu et le 
candidat défait au Groupe D sera déclaré élu pour le Groupe B.
Pour en savoir plus sur les personnes candidates, vous pouvez consulter le document de présentation sur 
le site internet suivant: www.desjardins.com/caisse-saguenay-saint-laurent ou sur demande auprès de la 
Caisse.  
En vue de faciliter votre participation à ce rendez-vous annuel, nous avons déposé sur le site internet de 
la Caisse, dans la section « assemblée générale et résultats financiers », un aide-mémoire sur les règles de 
procédure applicables lors de l’assemblée, le projet de procès-verbal de l’assemblée générale annuelle de 
2023 ainsi que le rapport annuel 2023.

Tous les membres de la Caisse sont 
convoqués à cette assemblée.

8 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 1
7 

av
ril

 2
02

4 
ǀ H

C
N



comité organisateur partenaire platine partenaires argent

24 avril 2024

Sous la présidence 
d’honneur de 

M. Yvan Lessard
Constructions SRV

Les bergeronnes

Cocktail réseautage à 16 h 30

Souper 4 services du 
Bistro Henri

toute la population est invitée, mais la priorité 
est donnée aux entrepreneurs et gestionnaires 

de la haute-Côte-nord.

souper-conférence

commandant 

Robert Piché

Inscription 
jusqu’au 19 avril

entreprendreenregion.com

formations en 
journée

Stratégies pour mieux recruter

Tendances technologiques
pour un avenir durable

Pratiques inclusives, 
pratiques gagnantes

L’exercice budgétaire, un 
outil essentiel en cas de crise

partenaire OR
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En 2024, le slogan de la Semaine de l’action bénévole est 
« BÉNÉVOLER, C’EST BRILLANT! ».

Si le monde du bénévolat ne vous est pas familier, il se peut que vous en ayez 
une perception qui n’est pas conforme à la réalité. Dans le cadre de la 
Semaine de l’action bénévole, qui se déroule du 15 au 19 avril 2024, 
découvrez quelques mythes à son sujet!

1. « SEULES LES PERSONNES SANS EMPLOI 
OU RETRAITÉES PEUVENT FAIRE DU BÉNÉVOLAT »

Plusieurs pensent (à tort) qu’il faut avoir du temps libre à volonté pour faire du 
bénévolat. En réalité, il est tout à fait envisageable de s’impliquer selon ses 
disponibilités. Ainsi, vous pouvez donner quelques heures par semaine ou une

 fi n de semaine par année : il y a 1001 possibilités!

2. « C’EST IMPOSSIBLE DE FAIRE DU BÉNÉVOLAT 
SI L’ON EST OBLIGÉ DE RESTER À LA MAISON »

Vous êtes à mobilité réduite? Vous vous occupez d’un bébé? Vous devez vous 
isoler de manière préventive à cause de la COVID-19? Même si vous êtes 
contraint de demeurer à la maison pour une raison ou pour une autre, vous 
pouvez vous impliquer bénévolement, et ce, de plusieurs façons. Vous pouvez 
préparer du matériel (ex. : trier des dons pour une friperie), faire du mentorat 
par téléphone, corriger des textes, animer des ateliers virtuels, etc. 

3. « LE BÉNÉVOLAT, C’EST UNIQUEMENT 
POUR AIDER LES MALADES ET LES DÉMUNIS »

Bien que l’aide aux groupes vulnérables soit indissociable du bénévolat, plu-
sieurs autres domaines requièrent le soutien de personnes généreuses. Il est 
donc possible, par exemple, de faire du bénévolat pour un centre de recherche, 
une bibliothèque, un club d’ornithologie, une ligue sportive, etc. 

Pour trouver des off res de bénévolat dans votre région, 
contactez votre centre d’action bénévole local! 

3 MYTHES À 
déconstruire sur le bénévolat
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La Fédération des centres d’action bénévole du Québec (FCABQ) est heureuse de souligner 
l’implication de tous les bénévoles du Québec pour une 50e édition. Se déroulant du 14 au 
20 avril 2024 sur le thème « Bénévoler, c’est brillant! », cet évènement nous invite à célébrer 
tous ensemble leur dévouement des plus inspirants.

EFFET MULTIDIMENSIONNEL
Faire don de son temps est loin d’être ba-
nal. Le bénévolat solidifie le tissu social 
grâce aux rencontres qu’il provoque, 
certes, mais il nous permet également de 
mieux nous comprendre individuellement. 
Lorsqu’une cause nous anime, nos habile-
tés et notre curiosité se révèlent d’elles-
mêmes : c’est l’occasion de faire toute la 
lumière sur ce qui nous unit! 

CRÉATION D’ÉTINCELLES
Un grand nombre de bénévoles déve-
loppent un sentiment de fierté en consta-
tant l’impact direct qu’ils ont sur le bien-être 
d’autrui. Sentir que l’on influence positive-
ment les choses est extrêmement valori-
sant, et c’est pourquoi plusieurs sont portés 
à renouveler leur expérience d’année en 
année. Plus les bénévoles sont animés par 
leur rôle, plus ils sont susceptibles d’inspi-
rer les membres de leur entourage à s’im-
pliquer à leur tour!

Vous souhaitez reprendre le flambeau et briller à votre façon? Rendez-vous au fcabq.org ou 
à jebenevole.ca pour en apprendre davantage ou pour connaître les offres de bénévolat près 
de chez vous. Que vous ayez un peu ou beaucoup de temps à donner, chaque geste compte!

Plaçons nos bénévoles sous les projecteurs!
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†Offres de financement à l’achat sur approbation du crédit des Services financiers Hyundai pour les véhicules neufs suivants : KONA N Line 1,6 L à traction intégrale 2024 / ELANTRA Preferred 
2024 / TUCSON Preferred / KONA N Line 1,6 L à traction intégrale 2024 à un taux annuel de 3,99 % / 4,99 % / 4,49 % / 3,99 %. Coût d’emprunt de 1 596 $ / 1 401 $ / 1 761 $ / 1 596 $ pour une obligation 
totale de 39 509 $ / 27 939 $ / 38 874 $ / 39 509 $. 104 / 104 / 104 / 104 versements hebdomadaires de 380 $ / 269 $ / 374 $ / 380 $ pour 24 / 24 / 24 / 24 mois. Comptant initial requis de 0 $ / 
0 $ / 0 $ / 0 $. Frais de 115 $ (taxe de 15 $ sur les pneus et taxe de 100 $ sur le climatiseur sur les modèles dotés d’un climatiseur) et frais de livraison et de destination de 1 950 $ / 1 775 $ / 1 950 $ / 
1 950 $ et frais d’administration du concessionnaire de 599 $ inclus. Frais d’enregistrement, d’assurance, du RDPRM (maximum 119,28 $) et taxes applicables en sus des offres de financement 

à l’achat et payables au moment de la livraison. *Des ajustements de prix de 500 $ sont disponibles pour la location, le financement ou l’achat comptant des versions sélectionnées du KONA 2024 en stock seulement entre le 1er avril et le 30 avril 2024. 
L’offre ne peut être transférée ni cédée. Les stocks de modèles pour lesquels les ajustements de prix s’appliquent peuvent varier d’un concessionnaire à l’autre et d’une région à l’autre. Pour plus de détails et les stocks de modèles applicables, rendez-
vous chez votre concessionnaire Hyundai. ±Offre valide pour une durée limitée et sous réserve de changement ou d’annulation sans préavis. Couleur du véhicule sous réserve de sa disponibilité. Les frais de livraison et de destination comprennent les 
frais de transport et de préparation et un réservoir plein de carburant. Le concessionnaire peut vendre à prix moindre. Les stocks sont limités, le concessionnaire pourrait devoir commander le véhicule. L’offre ne peut être transférée ni cédée. Aucun 
échange de véhicule requis. Visitez www.hyundaicanada.com ou un concessionnaire pour tous les détails. ††La garantie globale limitée de Hyundai couvre la plupart des pièces du véhicule contre les défauts de fabrication, sous réserve du respect des 
conditions normales d’utilisation et d’entretien. MC/MD Les noms, logos, noms de produits, noms des caractéristiques, images et slogans Hyundai sont des marques de commerce appartenant à (ou utilisées sous licence par) Hyundai Auto Canada Corp. 
Toutes les autres marques et appellations commerciales sont la propriété de leurs détenteurs respectifs. NHL, l’emblème NHL, LNH, l’emblème LNH, la marque sous forme de mots « Stanley Cup », et le dessin de la Coupe Stanley sont des marques de 
commerce déposées, et la marque sous forme de mots « Coupe Stanley », ainsi que le logo de la Coupe Stanley sont des marques de commerce de la Ligue Nationale de Hockey. © LNH 2024. Tous droits réservés.

100 000 km
Garantie sur les émissions

100 000 km
Garantie groupe motopropulseur

100 000 km
Garantie globale limitée††

Kilométrage illimité
Assistance routière††

On fabrique du WAH
hyundaicanada.com Véhicule officiel de la LNH.MD

Balayez pour en savoir plus

ELANTRA 2024

sur toutes les ELANTRA 2024 

4,99 % 27 939 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de franchissement de voie et assistance 
 au maintien de voie
• Assistance à l’évitement de collision 
 dans les angles morts
• Alerte de sortie sécuritaire

TUCSON 2024

sur tous les TUCSON 2024

4,49 % 38 874 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de sortie sécuritaire
• Assistance à l’évitement de collision 
 dans les angles morts
• Capacité de remorquage jusqu’à 3 500 lb

KONA 2024

sur tous les KONA 2024

3,99 % 39 509 $

Financement†± à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Alerte de collision dans l’angle mort 
• Volant chauffant
• Assistance à l’évitement de collision 
 transversale arrière

Financement à partir de

sur versions sélectionnées†

3,99 %

Rabais additionnel de

sur versions sélectionnées*

500 $

©LNH
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40ans
ne oreille attentive, un cœur généreux!

1 
ǀ L

e 
Le

 m
er

cr
ed

i 1
7 

av
ril

 2
02

4 
ǀ H

C
N



PRÉSIDENTE DU CONSEIL  
D’ADMINISTRATION

Le Centre d’action bénévole Le Nordest est une grande histoire d’amour et de cœur… 
depuis maintenant 40 ans !  Sans ses bénévoles, ses employés et ses partenaires, le 
CAB ne serait pas l’organisme phare qu’il est devenu avec le temps.  Le Centre a pris 
beaucoup de galon depuis 40 ans avec la mise sur pied de plusieurs services : la popote 
roulante, le service d’accompagnement médical, le Centre de jour pour personnes 
âgées, le Centre de jour Le Mûr-Mure en santé mentale, la Travailleuse de milieu auprès 
des aînés vulnérables, la Friperie, le Baluchon, le Frigo communautaire, le soutien aux 
organismes.

Les bénévoles, des alliés indispensables… 40 ans de générosité!

Je tiens à remercier les membres du conseil d’administration pour leur présence et leur 
participation. Merci! Aussi à toute l’équipe permanente de notre CAB qui travaille sans 
relâche pour notre communauté.

Bonjour à tous!

C’est avec joie que je prends quelques minutes pour vous écrire ce petit mot! Le Nordest 
a eu 40 ans cette année, 40 belles années à accompagner les gens de Forestville et des 
villages avoisinants. Si Le Nordest est un organisme bien connu dans sa communauté, 
c’est grâce aux gens qui y travaillent, mais aussi grâce à tous nos bénévoles qui sont avec 
nous. La qualité et la quantité des services qui sont offerts démontrent bien qu’avec des 
gens de cœur nous pouvons offrir de belles choses à ceux dans le besoin.   

Je dois admettre que je suis plutôt fière de faire partie de cette belle équipe du CAB Le 
Nordest. Je considère qu’il est important de souligner le passage de gens de cœur, des 
gens pour qui le communautaire n’a pas de frontière! Des gens qui ont cru en l’organisme et 
qui ont réussi à en faire ce qu’il est aujourd’hui! Un merci tout particulier à chacun de vous, 
qui a contribué, d’une manière ou d’une autre à créer Le Nordest tel qu’il est aujourd’hui!

En mon nom personnel et celui de toute mon équipe de travail, je remercie  
chaleureusement tous les bénévoles qui ont donné de leur temps pour le CAB. Le don de 
soi est quelque chose d’inestimable pour tout organisme. Je souhaite pour Le Nordest 
de belles années à venir, maintenir les services en place mais aussi rester à l’affût des 
besoins du milieu afin de pouvoir y répondre au mieux de nos capacités! 

Au plaisir de vous rencontrer, répondre à vos questions ou vous faire visiter nos 
installations!

Diane Bérubé Marjolaine Boulianne 

SONIA LECLERC

MEMBRES DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 

Lyne Emond François Filiatrault Estelle Garon Diane T. Perron 

40 ans de generosite! 

DIRECTRICE GÉNÉRALEMARIE-EVE BOIVIN

Au nom des citoyennes et  
citoyens de Forestville,  

merci pour ces  
40 années d’implication!

Vous êtes essentiel dans 

notre communauté!

418 295-4001
yves.montigny.rele@assnat.qc.caDÉPUTÉ DE RENÉ-LÉVESQUE

YVES MONTIGNY

Merci aux innombrables bénévoles 
dont le travail crucial contribue à 
améliorer le bien-être des citoyens!

DEPUIS 40 ANS, 
LE NORDEST
CONTRIBUE À RÉPONDRE 
AUX DIVERS BESOINS DE 
LA COMMUNAUTÉ.
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À l’origine du Centre d’action bénévole, les archives 
consultées attribuent le mérite « au regretté curé Réginald 
Jean », dont l’initiative fut véritablement lancée par 
Micheline Sirois, qui encouragée par son amie Colette 
Lepage de retour d’un Congrès de la Croix-Rouge, amorce 
en 1982, la fondation du Centre d’action bénévole (CAB) Le 
Nordest. Cette dernière est appuyée par Lucie Dufresne du 
CLSC, Lucille Gauthier, Louisette Joncas.

Elles créent une corporation autonome à but non lucratif 
réunissant des organismes et des bénévoles sur le territoire 
de Colombier à Tadoussac qui obtient sa charte offi  cielle 
en date du 7 juillet 1983. 

Le CAB Le Nordest prend forme 

À l’automne 1983, une première assemblée du CAB 
permet d’élire un conseil d’administration permanent. La 
quarantaine de personnes présentes nomme Micheline 
Sirois à la présidence, Lucie Harvey à la vice-présidence, 
Louise Proulx au secrétariat et Lucille Gauthier à 
la trésorerie. Trois directrices seront à l’emploi de 
l’organisme: Yvette Lowe, Marie Tremblay et Nicole Lavoie. 
Denise Perron y représente les organismes sans but 
lucratif alors que Lucie Dufresne et Aurore Saint-Pierre 
sont respectivement désignées par le CLSC et le Centre 
des services sociaux.

40 ans 
d’implication
au service de 
la population 

À l’image de toutes les directrices générales qui lui succéderont au fi l des 40 ans d’existence du Centre 
d’action bénévole Le Nordest, Micheline Sirois fut une femme de cœur et d’actions pour le bien-être d’autrui 
et des personnes vulnérables de sa communauté. Photo courtoisie CAB Le Nordest. 

Micheline Sirois 1983-1992

Josée Martel 1992-1993

Lyne Deschênes 1993-2006 

Hélène Brochu 2006-2020

Marie-Eve Boivin 2020-

DIRECTRICES GÉNÉRALES

Yanthe Gauvin 1984

Mireille Gasse 1985-1986

Pierre Tétrault 1987-1992

Denis Turcotte 1993

Germaine Brisson 1994 

Pierrette Fortin 1995-1998

Diane Bérubé 1998-2001 

Antonine Lévesque 2001-2004

Colette Lepage 2004-2009

Hélène Morin 2009-2013

Lyne Emond 2013-2014

Hélène Morin 2014-2023

Sonia Leclerc 2023 - 

PRÉSIDENTS ET PRÉSIDENTES 

Le Centre d’action 
bénévole Le Nordest 
est un acteur de 
premier plan dans 
notre communauté,

merci de votre implication!

Bravo et merci à toute  
l’équipe du Nordest pour sa 

présence bienveillante et  
essentielle en région  

depuis 40 ans.

Nous sommes fiers de  
travailler avec vous pour le 

mieux-être des familles  
vulnérables de notre territoire. 
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En septembre 1984, le CAB Le 
Nordest qui occupe jusque-là un local au 
CLSC de Forestville, est relocalisé sur la 
2e Avenue afi n d’offrir davantage de services 
à la population. 

Bilan 1

À l’occasion de son assemblée générale an-
nuelle en novembre 1984, soit un an après 
sa création, le Centre d’action bénévole 
Le Nordest a le vent dans les voiles. On y 
présente un bilan très prometteur réalisé au 
terme de ce premier exercice.

Un nouveau conseil d’administration est 
élu lors de cette AGA. Il s’agit de soeur Yan-
the Gauvin qui accède à la présidence, suc-
cédant à Lucie Harvey qui en assurait l’in-
térim. Mireille Gasse est vice-présidente, 
Louise Proulx est à la trésorerie tandis que 
le secrétariat est confi é à Céline Demers. Mi-
cheline Sirois et Chantale St-Pierre sont les 
directrices. Lucie Dufresne y représente tou-
jours le CLSC alors que Dolorès Simard est 
désignée par le Centre de services sociaux. 

5e anniversaire

Sous la présidence de Pierre Tétrault, le 
conseil d’administration du Centre d’ac-
tion bénévole Le Nordest tient une soirée à 
l’Auberge des 4 Chemins afi n de souligner le 

5e anniversaire de l’organisme. Des œuvres 
de l’artiste Suzanne Claveau sont offertes 
à Yvette Lowe, Lucie Dufresne, Micheline 
Sirois et Lucille Gauthier, qui font partie du 
groupe de fondatrices du CAB Le Nordest, 
alors que des photos souvenir sont remises 
à des bénévoles de première heure. 

Second déménagement 

En avril 1990, le Centre d’action bénévole Le 
Nordest quitte l’immeuble de la 2e Avenue 
et s’installe sur la 11e rue en face de l’église 
St-Luc, dans une résidence pour personnes 
handicapées intellectuellement devenue 
inoccupée. 

À coût égal, l’organisme triple son espace 
qui permet au conseil d’administration de 
se projeter dans l’avenir afi n de bonifi er son 
offre de services alors qu’il travaille sur la 
mise sur pied d’un Centre de jour. 

En 1990, le CAB Le Nordest embauche 
trois personnes à temps plein et une dou-
zaine d’autres dans le cadre de projets 
gouvernementaux. Il offre des services 
de secrétariat, un comptoir de vêtements 
ainsi qu’un local de denrées non périssables.

En 1992, Micheline Sirois annonce qu’elle 
quitte la direction du Centre d’action 
bénévole Le Nordest avec le sentiment du 
devoir accompli. 

« Je laisse le centre avec sa maison, 
son transport, ses outils de promotion, 
son équipe de bénévoles généreux. Je 
laisse un centre qui a sa place dans le 
milieu, qui a la confi ance des gens de 

toute la Haute-Côte-Nord. Je laisse un 
centre qui, il y a neuf ans, avait pour 
mission de promouvoir l’action bénévole 
et de répondre aux besoins du milieu. Ce 
centre n’a jamais failli à cette mission, 
c’est le phare qui nous a guidés. Le 
slogan choisi cette année est à l’image 
même de toute la vie autour du centre. 
Un cœur généreux, 
une oreille attentive »

En novembre 1992, Josée Martel 
devient directrice du CAB Le Nordest. Lyne 
Deschênes lui succède en août 1993. 

Quelques semaines plus tard, madame 
Deschênes annonce qu’au terme d’un 
concours lancé à l’interne, le dépannage 
alimentaire du centre portera le nom de 
VESTINORD, un terme soumis par Noëlla 
D’Amour, alors secrétaire de l’organisme. 

Octobre 1993, le CAB Le Nordest reçoit le 
Méritas Berthiaume-Du Tremblay décerné 
par la Corporation des Journées de for-
mation annuelle du Sanatorium Bégin 
tenues à Baie-Comeau. En remettant ce 
prix à l’organisme, le jury a voulu souligner 
l’effort considérable que constitue la mise 
sur pied d’un centre de jour communau-
taire qui fonctionne notamment grâce aux 
efforts du milieu et du réseau de la santé et 
des service sociaux et non en comptant sur 
des subventions garanties par les gouver-
nements. 

Premier 
déménagement

Lors des célébrations du 5e anniversaire : Line Courteau, Mireille Gasse, Micheline Sirois, Lison Gauthier, 
Pierre Tétrault, Marie-Josée Valenti et Danielle Boisvert Photo courtoisie CAB Le Nordest. 

Une partie des fondatrices du Nordest photographiées vers 1989-1990. Line Courteau du CLSC, Micheline 
Sirois, Marthe Audet, sœur Réjeanne Poirier, Yvette Lowe et Pierre Tétrault.  Photo courtoisie CAB 
Le Nordest. 

Le départ 
d’une pionnière 

Bravo pour ce 
40e anniversaire 
et longue vie au 

CAB Le Nordest!
31, route 138 local 102, Forestville (Québec) G0T 1E0 | 581-324-1110 4, rue Pelchat Les Escoumins (Québec) G0T 1K0 | 418 233-3910

C E N T R E  D E  D É PA N N AG E  D E S  N O R D - CÔT I E R S
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Après deux ans de location, le Centre d’action bénévole Le Nordest se porte acquéreur de l’immeuble 
de la 11e rue en 1992 pour la somme de 26 000 $ conditionnellement à l’acquisition d’un véhicule utilitaire, 
en l’occurrence une Lumina APV de marque Chevrolet. Sur la photo, des résidents de St-Paul du Nord en 
compagnie de Chantal Morency du service de transport offert par le CAB Le Nordest. Photo courtoisie CAB 
Le Nordest.

Nouveau service d’économie sociale

Décembre 1996, la directrice générale du 
Nordest Lyne Deschênes, dévoile un nou-
veau service d’économie sociale réservé à 
certaines personnes en difficulté. Ce pro-
jet nécessite la collaboration de plusieurs 
ministères ainsi qu’une mise de fonds de 
près de 50 000 $.

Déjà 15 ans! 

En juin 1998, les 15 ans d’existence du Centre 
d’action bénévole Le Nordest sont célébrés. 
On y souligne la gamme de services élar-
gie offerte au terme de ces 15 ans et les 
efforts consentis pour aider des clientèles 
vulnérables alors que le virage dans les ser-
vices de santé augmente la pression sur 
Le Nordest qui dispose d’un budget annuel 
dépassant les 200 000 $ afin de gérer sa 
prestation de services. 

Instauration de la cuisine collective 

La cuisine collective est inaugurée en  
septembre 1998. Grâce à la participation  
financière de 13 600 $ de la fondation  
Berthiaume-Du Tremblay

Agrandissement pour améliorer les services

À l’été 2000, le Centre d’action bénévole 
Le Nordest dévoile un investissement de  
56 000 $ dans l’agrandissement de ses  
bureaux afin de mieux servir sa clientèle. 

Le journaliste du Plein Jour Paul Pygeon, 
mentionne que Le Nordest est devenu au 
fil des années, un organisme incontourn-
able quand on parle de services commu-
nautaires ou de maintien à domicile pour 
le secteur compris entre Longue-Rive et  
Colombier. Outre les services d’accom-
pagnement, de popote roulante et de 
dépannage alimentaire, le Service d’aide 
domestique de la Haute-Côte-Nord  
emploie à lui seul une vingtaine de  
personnes et une personne-ressource en 
santé mentale est attendue à Forestville. 

La Friperie Le Vestinord déménage 

En août 2001, la Friperie Le Vestinord du 
CAB Le Nordest déménage ses pénates 
dans un local voisin du précédent, une 
initiative qui a pour but d’offrir un meilleur 
service aux clients de quatre coins du sec-
teur est de la Haute-Côte-Nord. 

L’année 2001 est fertile en développement 
pour le CAB Le Nordest qui participe à la 
création de deux organismes autonomes, 

soit Plaisir de lire et le Centre d’activités de 
la Haute-Côte-Nord. 

En 2003, Le Nordest est l’organisme  
promoteur des petits déjeuners à l’école et 
reçoit un certificat d’honneur de l’Ordre du 
Mérite Nord-Côtier pour son implication et 
ses services à la communauté. L’organisme 
souligne ses 20 ans d’existence dans le 
cadre du cocktail reconnaissance.

Des dames de cœur qui ont œuvré au Centre d’action bénévole Le Nordest : Antonine Lévesque, Colette 
Lepage, Lucille Gauthier, Lyne Deschênes et Danielle Côté. Photo courtoisie Lyne Deschênes. 

Chapeau pour toutes 
ces années de services 
à la population et 
CONTINUEZ VOTRE 
BON TRAVAIL!

Plaisir de Lire
Pour enrichir ton avenir

�����������������������������������������
	�����������������������
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Départ à la retraite pour Lyne Deschênes 

Après avoir donné un second souffle à l’organ-
isme en instaurant divers services et amélio-
rations pendant 13 ans, Lyne Deschênes 
quitte la direction générale du Centre d’ac-
tion bénévole Le Nordest. C’est Hélène Bro-
chu qui accède à ce poste en 2006. 

Afin de marquer les 10 ans d’existence de 
la popote roulante, madame Brochu et son 
équipe tiennent un souper-bénéfice en col-
laboration avec le MAPAQ. 

Le Centre d’action bénévole coordonne 
l’instauration d’une halte-garderie pour 
les enfants des parents qui retournent 
aux études au Centre de formation 
professionnelle. 

Quelques temps plus tard, le Vestinord est 
réaménagé et devient La Friperie du centre. 

Le 8 novembre 2008, le CAB Le 
Nordest célèbre ses 25 ans d’existence. 
Reconnaissante de tout ce qui a été 
accompli précédemment, l’équipe en place 
est plus dynamique que jamais pour l’avenir. 
Des hommages aux administrateurs 
passés et présents ainsi qu’aux employés 
et bénévoles de passage sont livrés avec 
émotion. 

Une nouvelle ère 
s’amorce pour le 
CAB Le Nordest 
En 2009, la nouvelle directrice Hélène 
Brochu annonce que le CAB Le Nordest 
possède son site Internet afin de donner 
plus d’accessibilité à la clientèle et mieux 
l’informer sur les différents services offerts. 

Toujours à l’avant-garde et soucieuse de 
permettre à sa clientèle d’expérimenter, 
l’équipe du CAB Le Nordest aménage en 
2010, un jardin de permaculture dans la 
cour arrière de son immeuble situé sur la 
11e rue. 

L’année suivante, le CAB Le Nordest prend 
en charge la campagne d’Héma-Québec en 
Haute-Côte-Nord. Suivra en 2012 l’implan-
tation du Carrefour d’informations pour 
aînés, un service qui facilite l’accès aux 
informations gouvernementales, munici-
pales ou tout autre sujet touchant les aînés. 

Le début du programme PAIR est annoncé 
en 2013. Il consiste en un service d’appels 
automatisés qui joint les aînés pour s’as-
surer de leur bon état de santé. 

En 2014, Hélène Brochu directrice générale, 
est fière de confirmer que le CAB Le Nord-
est a fait l’acquisition d’un immeuble situé 
sur la 2e Avenue à Forestville. Il deviendra le 
futur emplacement de la Friperie et éven-
tuellement du Baluchon culturel pour les 
aînés qui sera instauré en 2016. 

Le poste de travailleur de milieu est créé 
en 2017. Il permettra au Centre d’action 
bénévole de rejoindre les aînés là où ils 
se trouvent afin de les accompagner, les 
écouter, les informer et les référer aux ser-

vices adéquats, ceci tout à fait gratuite-
ment et confidentiellement. 

Une grande victoire 

En 2018, après trois ans de lutte, une vic-
toire pour la directrice générale du CAB 
Le Nordest Hélène Brochu et le député de 
René-Lévesque Martin Ouellet : l’unité d’hé-
modialyse reçoit enfin ses premiers pa-
tients à l’hôpital Le Royer de Baie-Comeau. 

Autre reconnaissance nationale née au 
CAB Le Nordest, le site Web Bénévole 
Côte-Nord devient un site provincial avec 
Jebénévole.ca 

En 2019, le Centre d’action bénévole  
Le Nordest décroche un prix de bénévolat 
au provincial lors de la cérémonie Hom-
mage bénévolat-Québec pour le projet qui 
consiste à initier les élèves de l’école Saint-
Luc de Forestville au bénévolat. 

En 2020, Hélène Brochu tire sa révérence 
après 14 ans à la direction générale du  
Centre d’action bénévole Le Nordest.  
Marie-Eve Boivin assume l’intérim pendant 
quelques mois et est confirmée officiellement 
en juin 2020. 

L’équipe en place en 2008 lors du 25e anniversaire du CAB Le Nordest. Lucie Boulianne, Lyne Lévesque, Francine Tremblay, Carmen Gagnon, Chantale Morency, Maryse 
Villemure, France Ouellet, Claude Rousseau et Hélène Brochu. Photo archives Journal Haute-Côte-Nord.

à toutes les personnes, 
bénévoles ou non, qui ont 

œuvré et qui œuvrent 
toujours, de près ou de 

loin, au sein de cet 
indispensable organisme 

qu’est le CAB Le Nordest. 

Vous faites une réelle 
différence dans la vie 
des membres de la 

communauté. 

BRAVO ET UN 
SINCÈRE MERCI

Longue vie à vous !
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À l’instar de ses prédécesseures, Hélène Brochu a su insuffler son énergie et sa 
passion au Centre d’action bénévole Le Nordest. Lors de la cérémonie Hommage 
bénévolat-Québec en compagnie du ministre Jean Boulet. Photo courtoisie.

Une  
nouvelle réalité 
Le rôle du Centre d’action bénévole 
Le Nordest est crucial pour la  
population pendant la pandémie 
de COVID-19 qui survient en 2020.

De 2020 à 2022, l’équipe du  
Centre d’action bénévole Le Nordest 
doit s’adapter et faire preuve 
d’ingéniosité en s’impliquant à 
divers niveaux pour le bien-être de la 
communauté et surtout pour assurer 
la sécurité et briser l’isolement des 
personnes vulnérables. 

À l’hiver 2022, un réfrigérateur 
communautaire, un congélateur 
et des étagères de garde-manger 
sont instaurés pour les plus 
démunis à la Friperie du CAB Le 
Nordest dans le cadre d’un projet 
en sécurité alimentaire développé 
de concert avec les travailleurs de 
rue du Centre de dépannage des 
Nord-Côtiers. 

En avril 2023, le CAB Le Nordest 
invite la population à réaliser trois 
toiles dans le cadre de la Semaine 
de l’action bénévole par le biais 
de l’activité Ma toile avec Linda 
Isabelle, artiste peintre. Après les 

années difficiles liées à la pan-
démie, cet exercice permet aux 
participants de s’exprimer libre-
ment. 

À l’été 2023, sensible à la situation 
des jeunes qui fréquentent 
l’école le ventre vide, la directrice 
générale du CAB Le Nordest 

Marie-Eve Boivin, travaille 
sur un projet-pilote de frigo 
communautaire scolaire. 

Le premier frigo communautaire 
scolaire du territoire est instauré 
en février 2024 à la polyvalente 
des Rivières de Forestville.  

Plus connectée que jamais à la 
communauté, forte de ses acquis 
des 40 dernières années, l’équipe 
du Centre d’action bénévole  
Le Nordest agit là où les besoins 
se font sentir, pour le mieux-être 
de sa clientèle. 

L’équipe actuelle du Centre d’action bénévole Le Nordest est composée de Sabrina Emond, Chantal Pinel, Francine Tremblay, 
Marie-Eve Boivin, directrice générale, Louise Lefrançois, Anne-Marie Bernard, Jessica Tremblay, Natacha Thibeault et Chantale 
Ouellet. 

à ceux et celles qui ont fouillé leur mémoire pour compléter les informations 
de ce cahier 40e anniversaire : l’équipe du Nordest qui a soumis les archives et 
photographies. Madame Lyne Deschênes qui a généreusement partagé ses 
souvenirs et photographies. Mireille Gasse, Claude Rousseau, Mona Foster,  
Brigitte Thibault, Dominique Tremblay, Lison Huard, Anny Gagnon et 
Micheline Anctil.

A U  N O M  D E  N O T R E  P O P U L A T I O N , 
T O U T E  N O T R E  R E C O N N A I S S A N C E 
A U X  B É N É V O L E S  E T  À  V O T R E  É Q U I P E .

LE CENTRE D’ACTION 
BÉNÉVOLE LE NORDEST 
ANIME NOS COMMUNAUTÉS 
DEPUIS 40 ANS.

Continuez votre beau travail!
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Centre d’action bénévole Le Nordest
9, 11eme rue Forestville, (Québec) G0T 1E0

418 587-4226

Friperie Le Nordest
15, 2e avenue Forestville, (Québec) G0T 1E0

418 587-4226

Centre de jour (personnes aînées)

Centre de jour Le Mur-Mûre 
(santé mentale)

Popote roulante

Transport accompagnement médical

Transport commissions

Friperie

Secrétariat

Frigo communautaire

Travailleur de 
milieu pour aînés

Le Baluchon
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De jeunes artistes de la 
polyvalente des Rivières 
ont exposé leur toile le 
11  avril au Pavillon des 
arts de Forestville pour 
une bonne cause. La vente 
aux enchères des œuvres a 
rapporté 377  $ pour amé-
liorer les soins des enfants 
malades de la région.

Johannie Gaudreault

Un total de 17  toiles ont 
été mises aux enchères lors 
d’une formule  5 à 7. Les 
gens présents ont pu miser 
de façon silencieuse pour 
repartir avec leur réalisation 
artistique préférée. Une 
somme totale de 714 $ a été 
amassée, comprenant un 
don de 20  $ spécialement 
pour la cause choisie.

La moitié des profits géné-
rés a été remise aux artistes 
et la somme restante était 
destinée à l’enseignante 
Roxanne Hovington, qui 
relève le défi de 31 jours de 
course en soutien au CHU 
Sainte-Justine. 

Cette initiative est née 
d’un projet du cours d’art 
plastique de la professeure 

Nancy Therrien. « J’ai eu 
l’idée de faire une expo-
sition avec des jeunes de 
mes différents groupes qui 
ont un certain talent pour la 
peinture », raconte celle qui 
enseigne à 7  groupes de 
secondaire 1 à 5.

« Les jeunes ont bien embar-
qué dans le projet, poursuit 

Mme  Therrien, qui n’avait 
pas exigé de thème parti-
culier. Chaque étudiant était 
libre d’utiliser son imagi-
nation. C’est pour ça qu’on 
retrouve un peu de tout. »

La mise aux enchères est 
arrivée plus tard dans le 
projet. C’est l’enseignante 
en adaptation scolaire, Caro-

line Lapointe, qui a suggéré 
l’idée à sa collègue. 

Notons que le Centre de ser-
vices scolaire de l’Estuaire 
s’est engagé à contribuer 
à la hauteur de 20  $ pour 
chaque œuvre qui n’avait 
pas reçu d’offres, ce qui n’est 
pas arrivé. Toutes les toiles 
ont trouvé preneur. L’offre la 

plus élevée a atteint 100 $.

Pour l’élève de cinquième 
secondaire, Lysandre 
Bérubé, cette expérience 
s’est avérée enrichissante. 
La jeune fille se dit très 
intéressée par l’art, princi-
palement par la peinture. 
« J’aime peindre des pay-
sages, dévoile-t-elle. Je 
peins à l’école, mais aussi à 
la maison. »

Elle souhaite d’ailleurs pour-
suivre cette passion après 
ses études secondaires. « Je 
pense que je vais toujours 
garder ça comme passe-
temps », commente-t-elle 
lors de l’exposition. 

Après le succès de cette pre-
mière édition de la mise aux 
enchères, Nancy Therrien 
espère répéter l’expérience 
« avec une formule amélio-
rée », confie-t-elle. 

Dix-sept élèves de la polyvalente des Rivières ont mis des toiles aux enchères au profit d’une cause qui leur tient à cœur. Photo Johannie Gaudreault

Lysandre Bérubé, étudiante en cinquième secondaire, adore peindre des 
paysages. Photo Johannie Gaudreault

Les enseignantes Nancy Therrien et Caroline Lapointe ont remporté leur 
enchère et sont reparties avec une toile. Photo courtoisie

Des toiles aux enchères pour la cause

ÉMONDAGE ÉMONDAGE 
SPÉCIALISÉSPÉCIALISÉ

SOUMISSION GRATUITE   Téléphone : 418 297-3887 • 418 445-0147

RAMONAGE RAMONAGE 
DE CHEMINÉEDE CHEMINÉE
RAMONAGE RAMONAGE 
DE CHEMINÉEDE CHEMINÉE

BROYAGE BROYAGE 
DE SOUCHESDE SOUCHES
BROYAGE BROYAGE 
DE SOUCHESDE SOUCHES

ÉMONDAGE ÉMONDAGE 
SPÉCIALISÉSPÉCIALISÉ

N’ATTENDEZ PAS L’AUTOMNE 
POUR RÉSERVER!
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info municipale
AVRIL 2024

Bonjour printemps, 

Quel bonheur de te voir de retour!

Le printemps, c’est la chaleur, les jours 
qui s’allongent, un regain de vitalité et 
de bonne humeur.

Le printemps, c’est aussi le ménage.  On 
a le goût de l’air frais et des vêtements 
séchés sur la corde à linge.  On nettoie 
les fenêtres, la cour, la voiture.  Pensons 
à recycler, à améliorer, à embellir notre 
milieu de vie.

La ville veut aussi se faire belle et 
accueillante; si vous voulez donner 
un coup de main, n’hésitez pas 
à nous contacter.  Votre comité 
d’embellissement vous accueillera à bras 
ouverts.

Micheline Anctil, mairesse 

DÉPARTEMENT DES LOISIRS

La Ville de Forestville est fière de soutenir l’organisation de la Soirée 

des Élus qui se tiendra le vendredi le 19 avril à la salle Ginette-B.-Sirois 

(10, 10e Rue, Forestville). 

Sous la présidence d’honneur de Mme Micheline Anctil, préfète de la MRC 

de La Haute-Côte-Nord, cet événement sera l’occasion de mettre en lumière 

et de souligner les relations importantes entre les acteurs municipaux, les 

acteurs de développement économique et les entreprises locales. 

Une véritable communauté entrepreneuriale portant des valeurs et une 

volonté de faire de notre région un terreau fertile pour l’émergence de projets 

porteurs et structurants. 

Au plaisir de vous y rencontrer et de partager avec vous une vision d’avenir 

pour nos communautés et l’ensemble de la Haute-Côte-Nord.

Pour information et billetterie: www.cchcn.ca

LA SOIRÉE DES ÉLUS

Mot de la

mairesse

CANDIDATURES CAMP DE JOUR ET PISCINE MUNICIPALE

Pour les personnes intéressées à faire partie de l’équipe d’animateurs du camp de jour ou les personnes ayant 
les compétences pour faire la surveillance ou enseigner à la piscine municipale, il est maintenant possible de faire 
parvenir votre cv à animation@forestville.ca au plus tard le 26 avril à 12 h.

JOURNÉE NATIONALE DU SPORT ET DE L’ACTIVITÉ PHYSIQUE

La journée nationale du sport et de l’activité physique se tiendra cette année 
le jeudi 2 mai 2024.  Pour l’occasion, une journée porte ouverte sera organisée 
à la salle d’entraînement ainsi qu’une marche dans les rues de la ville.  Pour 
plus d’information sur la programmation, surveillez la publicité sur nos médias 
sociaux!

FORESTVILLE EN CHANSON

La vente de billets est débutée pour l’événement Forestville en chanson qui 

se tiendra le 10 août prochain.  Vous avez jusqu’au 27 avril 2024 pour profiter 

de la prévente.  Les artistes invités sont le Blue Ridge Band, Véronique Labbé, 

Laurence St-Martin et Yannick Mailloux.  Rendez-vous sur lepointdevente.com

et inscrivez dans la barre de recherche Forestville en chanson.

Pour plus d’informations www.forestville.ca
villedeforestville

PRÉVENTION DES INCENDIES

SOYEZ PRUDENTS CE PRINTEMPS! 

La neige encore présente au sol au printemps ne doit 

pas vous tromper. Les risques d’incendie sont bien 

présents à cette période de l’année.

LE VENT

Le vent est souvent sous-estimé bien qu’il représente 

le principal facteur de risque au printemps. En plus de 

participer à l’assèchement des combustibles, il peut 

entraîner une propagation des flammes sous l’effet des 

bourrasques. 

Aucun feu ne devrait être allumé lorsque les vents sont 

supérieurs à 20 km/h.

LE COMBUSTIBLE DE SURFACE

Au printemps, avant l’apparition de la nouvelle 

végétation, le combustible au sol est particulièrement 

sec et inflammable. L’herbe sèche, les feuilles mortes 

de l’automne précédent et les brindilles peuvent 

rapidement prendre feu. Il s’agit également de 

combustibles volatiles qui, en s’envolant, propageront 

les flammes facilement aux lieux environnants.

L’ENSOLEILLEMENT

Quelques heures d’ensoleillement suffisent à assécher 

les combustibles, particulièrement dans les zones 

dégagées. Ainsi, plusieurs des incendies qui menacent 

la forêt au printemps prennent naissance en bordure 

de celle-ci.

Informez-vous auprès de votre service de sécurité 

incendie pour l’obtention d’un permis de brulage et 

connaître les mesures de sécurité.

Merci de votre habituelle collaboration! 
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La Thérèse troupe, compo-
sée d’élèves de 5e  secon-
daire de la polyvalente des 
Berges, présentera la pièce 
Week-end à l’île noire dans 
la salle commune de son 
école secondaire, les 19 et 
20 avril.

Renaud Cyr

En février 2023 la Thérèse 
troupe s’était produite en 
spectacle sur invitation à 
la polyvalente des Berges, 
où les parents et amis des 
élèves étaient invités.

Forts de leur expérience 
terrain en théâtre, technique 
et arts de la scène, les jeunes 
comédiens présenteront 
cette fois une pièce com-
plète mise en scène par 
Robert Bouchard.

L’ex-enseignant retraité et 
animateur d’ateliers d’art 
dramatique portera sur 
cette production le chapeau 
d’impresario et metteur en 
scène, pour accompagner 

les élèves.

Contrairement à leur der-
nière expérience qui mettait 
de l’avant de courts sketches 
comiques concentrés, Week-
end à l’île noire promet 
d’équilibrer à parts égales 
le suspense et l’humour lors 
d’une seule histoire.

M.  Bouchard souligne que 
les deux représentations 
pourront accueillir une cen-
taine de spectateurs dans la 
salle commune aménagée 
en amphithéâtre pour l’oc-
casion.

Une pièce qui a de l’histoire

L’origine de la pièce 
remonte à 1999, alors que 
les élèves de la polyvalente 
des Rivières de Forestville 
de l’époque avaient été 
mandatés afin d’écrire une 
comédie dramatique pour 
le théâtre.

« À l’époque, je leur avais fait 
lire Témoin à charge et Ils 

étaient dix d’Agatha Christie, 
et on a reconstruit une pièce 
où c’était les adolescents 
qui vivaient le cauchemar 
de disparaître un par un à la 
place des adultes », raconte 
l’ancien enseignant.

Ce dernier assure que les 
rôles ont été mis au goût 
du jour pour que les acteurs 
aient des personnages plus 
proches de leur vécu.

Le public pourra même 
voter à l’entracte pour déter-
miner qui est le meurtrier, 

un élément participatif qui 
promet de plaire.

« C’est une pièce qui a été 
jouée à chaque 4 ou 5  ans 
depuis 1999, et elle a été 
adaptée à chaque occasion 
depuis », dévoile Robert 
Bouchard.

La Thérèse troupe donnera deux représentations du Week-end à l’île noire le 19 et 20 avril. Photo Courtoisie

Week-end à l’île noire

Nouveau spectacle de la Thérèse troupe

Le maintien de 
l’activité dans

 votre village vous 
interpelle ?Nous avons peut-

être ce qu’il vous
faut pour aller de 

l’avant!

LE PROGRAMME 
DE SOUTIEN À LA
 VITALISATION, 
TU CONNAIS?

Ce sont des subventions
disponibles pour vos 

projets innovants, pour 
dynamiser votre 
milieu et votre 

qualité de vie en 
Haute-Côte-Nord.

TYPES DE PROJETS ADMISSIBLES : 
• Diversifi cation économique
• Tourisme
• Culture
• Loisirs 
• Infrastructures
• Services de proximité
• Services sociaux
• Environnement
• Habitation (pour certains types de projets 
 seulement et/ou conditionnel à l’adoption
 d’un règlement municipal)

ORGANISMES ADMISSIBLES : 
• Municipalités
• Organismes à but non lucratif
• Coopératives et entreprises d’économie 
 sociale
• Organismes des milieux de l’éducation
• Entreprises privées

Pour toute information :
Simon Godin-Bilodeau

Conseiller à la vitalisation municipale 
MRC La Haute-Côte-Nord

418 233-2102 #230
simon.godin-bilodeau@mrchcn.qc.ca

FINANCEMENT ALLANT 

JUSQU’À 100 000 $

Projet 
régional? 

Un bel 
avantage!
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Le lundi 22 avril est le Jour de la Terre. Le thème retenu en 2024 par 
l’organisme EARTHDAY.ORG — présent dans plus de 192 pays, dont 
le Canada — est « La planète contre le plastique » (traduction libre). 
Il vise notamment à appeler à l’élimination progressive de tous les 
plastiques à usage unique. 

Pourquoi? Parce que de plus en plus de preuves suggèrent que les 
plastiques et les microplastiques présentent de graves risques pour la 
santé. D’autres recherches sont nécessaires, mais les bébés et les en-
fants en bas âge y seraient particulièrement vulnérables, comme en 
témoigne un alarmant rapport intitulé Babies vs. Plastics. Selon ce-
lui-ci :

• Les nourrissons ingèrent jusqu’à 10 fois plus de microplastiques 
et de microfi bres que les adultes, car ils rampent, font leurs dents et 
ont tendance à porter divers objets à leur bouche. Des études 
suggèrent que les jeunes enfants ingèrent ou inhalent des mi-
croplastiques provenant notamment des jouets, des vêtements, 
des meubles et des matériaux souples des terrains de jeu.

• Des preuves scientifi ques indiquent que les microplastiques s’accu-
mulent au fi l du temps dans les principaux organes, dont le cer-
veau.

• Des chercheurs ont découvert des microplastiques dans le placenta, 
ce qui signifi e que les bébés sont exposés à des produits chimiques 
étrangers dès les premiers stades de leur développement.

• Des taux plus élevés de fausses couches et de stérilité masculine ont 
été associés aux microplastiques et à leurs additifs chimiques.

• Des microplastiques ont été trouvés dans les produits laitiers et le 
lait maternel, ce qui soulève des inquiétudes quant à l’exposition 
potentielle par ces sources de nutrition essentielles.

• L’air intérieur contient plus de microplastiques que l’air extérieur, 
intensifi ant l’exposition des bébés, qui passent la majeure partie de 
leur temps à l’intérieur.

Aujourd’hui plus que jamais, les communautés doivent lutter contre 
la prolifération de la pollution plastique dans nos écosystèmes. Pour 
en savoir plus sur le Jour de la Terre et connaître les activités organi-
sées près de chez vous, consultez le jourdelaterre.org/qc.

ALERTE SANITAIRE
Les microplastiques, une menace pour les bébés?

À l’heure où le développement durable est sur toutes 
les lèvres, il devient crucial de connaître les objets du 
quotidien non recyclables et de les remplacer. En voici 
quelques-uns qui sont parfois diffi  ciles ou impossibles 
à recycler, selon les municipalités, et qui peuvent être 
troqués contre des produits permettant de réduire 
votre empreinte écologique :

1. Les gobelets à café jetables : ils sont souvent 
dotés d’une doublure en plastique, ce qui complexi-
fi e le recyclage. Investissez plutôt dans une tasse à 
café réutilisable en acier inoxydable ou en bambou. 
D’ailleurs, de nombreux établissements spécialisés 
off rent des rabais aux clients qui apportent leurs 
propres gobelets.

2. Les tubes de dentifrice : constitués d’une combi-
naison de matériaux diffi  ciles à séparer pour le re-
cyclage, ils engendrent en outre un certain gaspil-
lage, puisqu’une partie de la pâte est quasi 
impossible à en extirper. Pour contrer ces deux 
phénomènes, vous pouvez tourner vers les compri-
més — demandez toutefois conseil à votre den-
tiste pour faire le bon choix.

3. Les boîtes de pizza : les boîtes à pizza contami-
nées par de la graisse ou des résidus alimentaires 
ne sont généralement pas recyclables. Envisagez de 
cuire vos pizzas à la maison sur une plaque ou une 
pierre, ou soutenez les restaurants qui utilisent des 
boîtes compostables faites de carton recyclé.

4. Les pailles : les pailles en papier tout comme les 
pailles en plastique se recyclent diffi  cilement en 
raison de leur taille et de leur composition. Misez 
plutôt sur des pailles réutilisables en acier inoxy-
dable ou en bambou qui se nettoient bien.

5. Les verres : le verre est généralement recyclable, 
mais les articles tels que les verres à vin ont souvent 
des compositions uniques qui ne conviennent pas 
au recyclage. Ainsi, choisissez des verres résistants 
afi n de minimiser les risques de bris et les besoins 
de remplacement.

Le lundi 22 avril est le Jour de la Terre — voilà le 
moment idéal pour adopter des habitudes de consom-
mation durables!

5 articles diffi  ciles à recycler 
— et des solutions de rechange durables!

Pour savoir où déposer vos diverses matières, rendez-vous 
au recyc-quebec.gouv.qc.ca/appmobile-cavaou/.

Le lundi 22 avril est le Jour de la Terre. Le thème retenu en 2024 par 
l’organisme EARTHDAY.ORG — présent dans plus de 192 pays, dont 
le Canada — est « La planète contre le plastique » (traduction libre). 

des nombreuses ressources dont nous 
bénéficions, et protégeons-les, car elles  

sont le premier rempart contre les  
changements climatiques!  

Soyons reconnaissants
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Un nouveau groupe de scouts, qui 
est actuellement en processus de 
formation, a de grandes espérances 
pour les jeunes de toute la Haute-
Côte-Nord  : former un premier 
groupe qui sera actif en septembre 
2024.

Renaud Cyr

Depuis la pandémie, la Croix-Rouge 
canadienne a mis sur pied une sub-
vention pour relancer les services 
communautaires dont l’Association 
des scouts du Canada a pu bénéfi-
cier.

Le District de Québec, qui regroupe 
également le Saguenay–Lac-Saint-
Jean et la Côte-Nord, a mené un 
sondage au retour des fêtes pour 
connaître l’intérêt des gens de chez 
nous pour développer un premier 
groupe.

« On a de super belles réponses du 
côté des Escoumins et de Fores-
tville », fait savoir d’entrée de jeu 
Antoine Bélanger, le responsable du 
développement du scoutisme pour 
le District de Québec à l’Association 
des scouts du Canada.

Le groupe sera mixte, et de par son 
expérience ce dernier note qu’ils 
regroupent souvent beaucoup de 
profils différents.

« Les groupes peuvent être très hété-
roclites. C’est souvent un mélange 
de différents types de personnalités 
et c’est ça qui est plaisant », note-t-il.

Déjà un local

Antoine Bélanger indique que le 
District a déjà entamé les démarches 
avec la ville de Forestville pour l’ac-
cès à un local.

Ensuite, l’équipe d’animation com-
posée de bénévoles et de gestion-
naires sera créée pour appuyer le 
démarrage du groupe.

« Dès que l’on a cette équipe-là, on 
va déterminer les tranches d’âge. 
Pour l’instant, ça s’enligne un peu 
plus vers les 12 à 17 ans », dévoile le 
responsable.

« Normalement, en septembre 2024, 
on devrait pouvoir commencer les 
activités avec la première cohorte », 
indique-t-il.

Pendant l’année en cours, le local ser-
vira de lieu de rencontre pour le pre-
mier groupe même si les fréquences 
ne sont pas encore déterminées.

« On sait que les distances sont 
longues sur la Haute-Côte-Nord, 
et on va essayer une solution pour 
que ceux qui sont plus loin puissent 
s’impliquer », assure Antoine Bélan-
ger, soucieux d’avoir une implica-
tion pour toute la région.

Agenda bien chargé

Les inscriptions sont d’une durée 
d’un an et suivent grosso modo 
l’année scolaire avec 4  camps 
saisonniers composés de jeux et 
d’activités comme le camping et le 
plein air.

Les intéressés pourront assister à 
trois rencontres avant de décider 
de s’inscrire officiellement ou non 
au groupe.

Pour commencer, Antoine Bélan-
ger fait valoir que des petites 
sous-équipes menées par un ou 
une cheffe pour « créer une unité 
commune » dans le groupe seront 
créées.

« On commence par placer les 
grandes règles avec l’apprentissage 
par le jeu. De là, on développe tran-
quillement vers différentes activités 
éducatives, sportives et autres », 
commente-t-il.

Ensuite les jeunes sont amenés à 
compléter leurs 4 camps et à penser 
à des projets de leur choix.

Antoine Bélanger relate l’histoire 
d’un groupe de Lévis qui part cet 
été pour enseigner l’anglais en 
Amérique du Sud et s’occuper des 
sentiers de parcs nationaux là-bas 
comme exemple de ce que les 
groupes de scouts peuvent accom-
plir.

« On voit beaucoup d’implication 
dans les différents groupes du 
district, et ce sont les jeunes qui 
décident de leur projet. C’est ce qui 

est intéressant là-dedans », observe 
le responsable.

Être de bons citoyens

À l’image des différents groupes 
communautaires comme les Cheva-
liers de Colomb, les scouts ont l’ha-
bitude d’être présents sur la place 
publique lors d’événements et en 
général dans leur communauté.

Pour Antoine Bélanger, les diffé-
rentes activités de financement et 
d’aide ou de bénévolat représentent 
pour les scouts des opportunités de 
grandir.

« À travers ça, on vise un développe-
ment personnel, avant tout en déve-
loppant des aptitudes physiques, 
sociales et affectives », explique-t-il.

Le responsable résume  : « La mis-
sion c’est de créer un monde meil-
leur, et faire en sorte que les jeunes 
deviennent des citoyens impliqués 
qui s’intègrent le mieux possible 
dans la communauté », conclut-il.

Un nouveau groupe de scouts verra le jour pour septembre 2024, qui réunira les jeunes de Tadoussac à Colombier. Photo Association des scouts 
du Canada

Développement du scoutisme

Un nouveau groupe de scouts à Forestville

« La mission c’est de créer un monde meilleur, 
et faire en sorte que les jeunes deviennent des 
citoyens impliqués qui s’intègrent le mieux possible 
dans la communauté. »

 —Antoine Bélanger

La porte entrouverte à Baie-Comeau
(RC) Le Journal a demandé à Antoine Bélanger de fouiller dans ses 
archives pour voir si le scoutisme avait déjà été présent sur le territoire.

À Baie-Comeau, comme en Haute-Côte-Nord, des groupes de scouts 
ont déjà existé et deux sont toujours actifs à Sept-Îles et Port-Cartier.

Le responsable du développement du scoutisme révèle que son poste 
prendra fin en automne prochain, mais que l’Association des scouts du 
Canada fera parvenir «  tous les outils nécessaires » aux gens qui vou-
draient former un groupe de scouts dans le futur.

« Le travail que je fais en ce moment demande un suivi qui serait peut-
être plus difficile pour un bénévole à assurer, mais ça serait un super 
beau projet pour Baie-Comeau », assure-t-il.
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NÉCROLOGIE

Pour planifier vos arrangements préalables 
 

Pour vous accompagner lors d’un décès 
 

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570 
De Tadoussac à Baie-Trinité

Cartes de dons disponibles  
dans les salons funéraires  

ou sur le site Web  :  
fondationsssmanicouagan.com  

ou par téléphone :   
418 589-3701 poste 302293

Un don à la mémoire d’un être cher à la  
Fondation de votre centre de santé :  
un geste de COEUR … pour la SANTÉ  

des gens qui demeurent!
Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer)  
-  oncologie (cancer) 
- hébergement et soins  

de longue durée  
      (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert)  
- protection de la jeunesse

Au Centre multiservices de santé et de services sociaux des Escoumins, le 
21 mars 2024, à l’âge de 86 ans et 11 mois, est décédé monsieur Laurent 
Tremblay, fils de feu madame Alvia Martel et de feu monsieur Léonce Tremblay, 
époux de madame Monique Morin. Il demeurait aux Escoumins.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
123, route 138, Les Escoumins (Québec) G0T 1K0
Le samedi, 20 avril 2024 de 11 h à 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Laurent Tremblay sera 
célébrée à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le 
samedi, 20 avril 2024 à 14 h. L’inhumation des cendres se fera ultérieurement.

Il laisse dans le deuil, outre son épouse, ses enfants : Jocelyn (Pier-Olivier 
Lacroix), Isabelle (Georges Ouellet), son petit-fils Samuel; ses frères et sœurs : 
Suzanne (Ghislain Tremblay), Rémi (feu Pierrette Bouchard), Marie (feu Joseph 
Chouinard), Aimé (Gaétane Begin), Roland, Sylvie (feu Réjean Pageau), Claude 
(Louise Bouchard) ainsi que ses beaux-frères et belles-sœurs, neveux, nièces, 
cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était le père de feu Valérie et le frère de feu Léo (Hélène Morneau) et feu 
Maude.

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
La Vallée des Roseaux - 2370, boul. Laflèche - Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Laurent Tremblay
1937 - 2024

123, route 138, Les Escoumins  
Tél. : 418 233-2661

cfhcn.ca

Avis de décès

Les services  
professionnels 
ont été confiés à :

HCN EN DIRECT/BEL ÂGE

FORESTVILLE
Club FADOQ
Voici les activités qui vous sont offertes: 
Le mardi c’est le pickleball à 9 h 30 et 
les quilles à 13 h. Le mercredi ce sont les 
cartes, baseball poche et palet américain 
(shufflerboard) à 13 h 30. Le jeudi 21 mars 
débutera les séances du Programme 
intégré d’équilibre du pieds avec Julie 
Bourgeault, kinésiologue du CISSS. Il 
reste encore quelques places, si vous 
êtes intéressé pour information Claire 
Boulianne 418 587-4829. Bienvenue à 
tous!

Fabrique Saint-Luc
Nous aurons un brunch tous les 4es 
dimanches du mois jusqu’à la fin mai, soit 
les 28 avril et       26 mai de 8 h à 12 h. Le 
coût est de 10$ adulte, 5$ les 6 à 12 ans et 
gratuit pour les 5 ans et moins. Bienvenue 
à tous!

Chevaliers de Colomb
Un brunch cabane à sucre aura lieu le 
21 avril de 8 h à 12 h et le 27 avril une 
soirée souper avec tourtière au menu. 

Ce sera Milaine Charron qui assurera la 
musique. Pour réservation : 418 587-1563.  
Bienvenue à tous!

Cercle des Fermières
Nous sommes en période de recrutement. 
Tu as envie d’apprendre à faire du 
tissage (couverte, linge à vaisselle, etc.), 
coudre, tricoter et autres alors viens 
nous rencontrer.  Nous aurons un plaisir 
assuré à vous guider dans votre nouveau 
passe-temps. Pour information: Christine 
Brousseau 418 587-2573.

ST-MARC-DE-LATOUR
Club FADOQ
Nous aurons un déjeuner le 28 avril de 7 h 
30 à 11 h 30. Bienvenue à tous!

COLOMBIER
Club FADOQ
Tous les 1ers dimanches du mois aura lieu 
un déjeuner, et ce jusqu’au mois de mai 
à la fête des Mères. Nos activités ont lieu 
le lundi et le mercredi. Pour les cartes 
ce sont les samedis soir dès 18 h 30. 
Bienvenue à tous!

PORTNEUF-SUR-MER
Club FADOQ
Tous les dimanches de 13 à 16 h venez 
participer aux activités, comme jouer aux 
cartes, sac de sable, jeux d’anneaux, jok-
r-ummy, skip-bo, cribble et beaucoup 
d’autres. Notre prochain déjeuner sera le 
21 avril. Bienvenue à tous!

Paroisse Sainte-Anne de Portneuf
Samedi 27 avril à 18 h, souper de crabe 
au profit de la fabrique Sainte-Anne 
de Portneuf. Chaudrée, crabe, dessert 
avec thé ou café. Bière, vin et breuvage 
à vendre sur place. Les billets sont 
présentement en vente au coût de 60$ au 
bureau au 418 238-2194. Il est possible de 
réserver par Interac à l’adresse courriel 
de la fabrique : paroisse.ste-anne@
videotron.ca (vous indiquez votre nom et 
votre no de téléphone et vous posez une 
question pour que la réponse soit : crabe)

LONGUE-RIVE
Club FADOQ
Nos jeux sont encore disponibles le lundi 
et le vendredi dès 13 h. Bienvenue à tous!

SACRÉ-CŒUR
Club Âge d’Or
Un souper d’antan sera organisé à 
l’occasion de la Fête des mères et des 
pères. Il aura lieu le 11 mai à 18 h, à la 
Maison du 3e âge de Sacré-Cœur. La 
musique sera assurée par Richard Foster. 
Vous devez vous inscrire auprès de Reine 
au 418 236-9109, Sonia au 418 236-9359 
ou Florian au 418 236-4858. Les coûts 
sont payables sur réservation. Venez nous 
encourager, c’est le dernier événement 
avant l’été!

À tous les organismes communautaires 
de la Haute-Côte-Nord

Vous devez faire parvenir  vos 
informations à cmichaud@journalhcn.
com  avant le mercredi  
midi dela semaine  
précédant  la sortie  
de journal.

Merci de votre  
collaboration! 
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ASTROLOGIE/ OCCULTISME/  
CARTOMANCIE

DIVERSDIVERS À VENDRE

AGENCES/ RENCONTRES

OFFRE DE SERVICE

ACHAT antiquités $ de tout 

genre! Tadoussac à Baie-Co-

meau, Saguenay. Ferme-

ture de maison, succession, 

vide-grenier, garage, ferme, 

de tout $$$. Achat de vieil-

leries $, outils $, jouets $, 

collection $. Paye comptant 

$$$. Tél. 418 514-8978

LOT DE SCIES À CHAINE, 
1 BALAI MÉCANIQUE DE 4 

PIEDS. TÉL. 418 589-4227

ROULOTTE OUTBACK 
2021. 22 pieds, 1 extension. 
Très bonne état, n’a prati-
quement pas servi. Possi-
bilité de financement. Tél. 
418 296-1578 ou 418 818-

5930. Demander Pierre.

ACHÈTE vos vieux jeux et 

vieilles consoles, Nintendo 

NES, Super Nintendo, Nin-

tendo 64, Wii, Wii U, Nin-

tendo Switch, Gameboy, DS, 

3DS, Sega Genesis, Sega 

Saturne, Dreamcast, Plays-

tation, Xbox, Vectrex, Cole-

co, Intellevision, Virtial Boy, 

Turbo Grafix, Atari, figurine 

Amiibo ou autres consoles. 

Offre très bon prix pour vos 

jeux et consoles $$. Tél. 418 

297-9523

ANA Médium, spécialiste 

des questions amoureuses 

depuis 25 ans. Le secret 

des rencontres positives, 

la méthode pour récupé-

rer son ex et des centaines 

de couples sauvés durable-

ment, réponses précises et 

datées. Tél. 450 309-0125

CONTACTS directs et ren-

contres sur le service #1 

au Québec! Conversations, 

rencontres inattendues, 

des aventures inoubliables 

vous attendent.  Goûtez la 

différence! Appelez le 438 

899-7001 pour les écouter, 

leur parler, ou, depuis votre 

cellulaire faites le # (carré) 

6920. (Des frais peuvent 

s’appliquer). L’aventure est 

au bout de la ligne. www.

lesseductrices.ca  

ETITES ANNONCES

418 587-2090
AUSSITÔT PARU,  

AUSSITÔT VENDU!
Heures de tombée :  
dépôts, vendredi 10 h

TARIFICATION : 
20 mots et moins : 6 $ 
Encadrement : 8 $ 

Inversé : 8 $ 
Avec photo : 30 $ 

Marché aux puces 99 ¢ 

(Article d’une valeur de 300 $  
et moins, maximum 4 mots.)

P

• Facturations diverses (loyers, locations de salles, frais quaiage, ententes diverses, etc.); 
• Paiements des comptes fournisseurs, des encaissements et des postdatés; 
• Gérer l’assurance-collective : fournir les données salariales et autres, faire les demandes d’adhésions, eff ectuer les change-

ments de taux lorsque nécessaire, etc.; 
• Préparer la conciliation bancaire et faire la fermeture de mois; 
• Préparer les relevés d’emploi; 
• Participer à la préparation du dossier de fi n d’année; 
• Responsable du recouvrement (états de compte, ententes de paiement, suivi des dossiers, etc.); 
• Rédaction, correction et mise en forme de documents professionnels tels que rapports, présentations, contrats, ententes, 

politiques, lettres, procès-verbaux et autres; 
• Tenue à jour du livre des délibérations et des règlements; 
• Responsable du système de classement, du calendrier de conservation et l’archivage;
• Mise à jour du site internet, préparation du bulletin municipal, publications Facebook ;
• Gérer le système téléphonique et les boites vocales; 
• Responsable de la préparation et envoi des comptes de taxes municipales et des mises à jour de la MRC; 
• Responsable du dépôt et intégration des rôles triennaux et du processus complet des ventes pour défaut de paiement des 

taxes; 
• Coordonner les réservations de salles et le prêt des clés, gérer les réservations du gymnase de l’École, transmettre les 

heures et faire la facturation mensuelle; 
• Tenue à jour des diff érents registres (plaintes, système d’alarme, prêt de clés, etc.); 
• Tenue à jour de la liste des numéros civiques et communiquer l’information au service 9-1-1; 
• Gérer les constats d’infraction;
• Collaborer au traitement des plaintes et réclamations adressées à la Municipalité; 
• En l’absence de la secrétaire administrative, préparer les dépôts, faire les paies, les remises gouvernementales, les bons de 

commande, répondre au téléphone et à la clientèle au comptoir, transférer les courriels; 
• Toutes autres tâches connexes reliées à l’emploi. 

GREFFIÈRE-TRÉSORIÈRE ADJOINTE 
La Municipalité de Portneuf-sur-Mer off re un environnement accueillant et convivial. Elle est orientée 
vers l’amélioration de la qualité de vie de ses citoyens et elle off re une multitude de défi s à son équipe 
de travail dans le but de se développer collectivement

RESPONSABILITÉS 
Sous la supervision de la directrice générale et greffi  ère-trésorière, le titulaire du poste assume les principales fonctions suivantes:

• Détenir un diplôme d’études collégiales (DEC) dans un domaine approprié à la fonction (tout autre domaine jugé 
pertinent sera considéré); 

• Avoir au minimum un an d’expérience dans des fonctions jugées équivalentes;
• Posséder une excellente maîtrise de la grammaire française, des aptitudes pour les communications orales et écrites; 
• Avoir une excellente connaissance des logiciels de la suite Offi  ce (Ward, Excel, PowerPoint, Outlook); 
• Faire preuve d’autonomie, d’une grande rigueur et d’effi  cacité dans l’exécution de son travail; 
• Avoir un bon jugement et faire preuve de discrétion; 
• Avoir une expérience pertinente dans le secteur municipal et une connaissance des lois et règlements municipaux (atout); 
• Bonne connaissance du système comptable de PG Solutions (atout).

• Poste à temps plein, 33 heures par semaine, du lundi au jeudi de 8h00 à 12h00 et de 12h45 à 16 h et le vendredi de 8 h 
à 12 h. 

• Bureau fermé les vendredis après-midi et la période des fêtes. 
• Assurances collectives et programme de REER.

CONDITIONS RELIÉES À L’EMPLOI 

EXIGENCES DEMANDÉES 

La rémunération est établie selon la grille salariale en vigueur. 

POUR SOUMETTRE VOTRE CANDIDATURE
Veuillez svp nous faire parvenir votre C.V. et une courte lettre de présentation expliquant pourquoi vos expériences et vos 
compétences sont pertinentes pour le poste, à l’adresse : direction@portneuf-sur-mer.ca ou par la poste à : 
Municipalité de Portneuf-sur-Mer 
170, rue Principale ,  Portneuf-sur-Mer (Québec)  GOT 1PO 
À l’attention de Josée Bouchard, directrice générale et greffi  ère-trésorière 19
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AVIS /
EMPLOIS
AVIS /
EMPLOIS

journalhcn.com

CANADA
PROVINCE DE QUÉBEC
MUNICIPALITÉ RÉGIONALE DE COMTÉ DE LA HAUTE-CÔTE-NORD
L’AN DEUX-MILLE-VINGT-QUATRE, LE CINQUIÈME JOUR DU MOIS D’AVRIL

VENTE D’IMMEUBLES POUR DÉFAUT DE PAIEMENT DES TAXES

AVIS PUBLIC est, par les présentes, donné par la Municipalité Régionale de Comté de La Haute-Côte-Nord, corporation municipale consti-
tuée en vertu de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme (RLRQ, c. A 19.1), ayant son siège social au 26, rue de la Rivière, Les Escoumins, 
Québec, G0T 1K0, représentée par Élise Guignard, directrice générale et greffière-trésorière de cette municipalité régionale de comté que  
les immeubles ci-après désignés seront vendus à l’enchère publique, conformément au Code municipal du Québec (RLRQ, c. C-27.1) 
article 1022 et suivants, en la salle du conseil de la MRC située au 26, rue de la Rivière, Les Escoumins, Québec, G0T 1K0, le jeudi  
13 juin 2024 à 10 heures de l’avant-midi pour défaut de paiement des taxes municipales, scolaires et/ou autres impositions dues sur ces 
immeubles, si ces taxes ne sont pas payées avec les frais encourus avant la vente.

Ces immeubles seront vendus sans aucune garantie légale, notamment de contenance, de qualité du sol et de bâtiment; ils sont acquis 
aux risques et périls de l’acheteur et sujets à toutes servitudes actives ou passives, apparentes ou occultes qui pourraient les affecter. Il 
incombe aux intéressés d’effectuer toutes les vérifications nécessaires auprès de la municipalité concernée avant de se porter acquéreur 
d’un immeuble.

Veuillez noter que les immeubles acquis dans le cadre de la vente d’immeubles pour non-paiement des taxes sont assujettis à un droit de 
retrait pendant une période d’un (1) an suivant la date d’adjudication (art. 1057 et suivants du Code municipal du Québec).

►MUNICIPALITÉ DES ESCOUMINS
Matricule :  95025-8555-77-4231 Dossier : 2024-407
Propriétaires : Mme Nicole Sirois et Mme Lyne Sirois Adresse de l’immeuble :   rue Saint-Marcellin Ouest, Les Esoumins
Taxes municipales :   985,41 $  Taxes scolaires : 0,00 $ Total :  985,41 $

DÉSIGNATION : Un immeuble connu et désigné comme étant le lot 5 564 589 du cadastre du Québec, circonscription foncière de Saguenay, 
le tout sans bâtisse, sis sur la rue Saint-Marcellin Ouest, Les Escoumins, province de Québec, G0T 1K0, avec circonstances et dépendances.

►MUNICIPALITÉ DE TADOUSSAC
Matricule : 95005-6233-58-0962 Dossier : 2024-411
Propriétaire : Auberge Maison Gagné inc. Adresse de l’immeuble : 139, rue du Bateau-Passeur, Tadoussac
Taxes municipales : 39 011,67 $ Taxes scolaires : 171,21 $ Total : 39 182,88 $

DÉSIGNATION : Un immeuble connu et désigné comme étant le lot 4 342 231 du cadastre du Québec, circonscription foncière de Saguenay, 
le tout avec bâtisses dessus construites, circonstances et dépendances, dont notamment un immeuble portant le numéro 139, rue du Ba-
teau-Passeur, Tadoussac, province de Québec, G0T 2A0.

Matricule : 95005-6438-77-2523 Dossier : 2024-415
Propriétaire : Mme Chantal Villeneuve Adresse de l’immeuble : route 138, Tadoussac
Taxes municipales :  894,48 $  Taxes scolaires :  0,00 $ Total :  894,48 $

DÉSIGNATION : Un immeuble connu et désigné comme étant le lot 4 598 952 du cadastre du Québec, circonscription foncière de Saguenay, le 
tout sans bâtisse, sis sur la route 138, Tadoussac, province de Québec, G0T 2A0, avec circonstances et dépendances.

Matricule : 95005-6334-00-3203 Dossier : 2024-416
Propriétaire : M. Imed Hassine Adresse de l’immeuble :  247, rue des Forgerons, Tadoussac
Taxes municipales :  25 399,74 $ Taxes scolaires :  0,00 $ Total :  25 399,74 $

DÉSIGNATION : Un immeuble connu et désigné comme étant le lot 4 342 476 du cadastre du Québec, circonscription foncière de Saguenay, 
le tout avec bâtisses dessus construites, circonstances et dépendances, dont notamment un immeuble portant le numéro 247, rue des 
Forgerons, Tadoussac, province de Québec, G0T 2A0.

EN FOI DE QUOI, j’ai apposé mon seing et le sceau de la Municipalité Régionale de Comté de La Haute-Côte-Nord, ce cinquième jour d’avril de 
l’an deux-mille-vingt-quatre à notre chef-lieu aux Escoumins.

Élise Guignard, MBA, CPA directrice générale et greffière-trésorière
MRC La Haute-Côte-Nord 26, rue de la Rivière, Les Escoumins (Québec) G0T 1K0

AVIS PUBLIC La Côte-Nord a besoin de toi! 
Tu souhaites soutenir et accompagner des gens de
coeur pour améliorer les soins de santé dans la région? 
Organisation dynamique représentant les droits des usagers de la
Côte-Nord, le comité des usagers du CISSS de la Côte-Nord (CUCI)
est à la recherche d’une personne organisée et rigoureuse pour
assurer la coordination régionale des comités de notre magnifique
territoire.

Tu as : 
Un talent pour l’animation de groupes et la concertation;
Une bonne capacité d’analyse et d’adaptation au changement;
De la créativité pour solutionner des problèmes;
Une attitude positive, de la diplomatie et du leadership;
Une aisance à planifier des projets et organiser tes priorités;
Une facilité à communiquer verbalement et à l’écrit. 

Tes compétences :
De l’expérience dans le secteur de la santé et des services sociaux
ou dans le milieu communautaire;
Un baccalauréat ou un diplôme d’études collégiales dans une
discipline appropriée avec expériences pertinentes;
Une bonne compréhension de la suite Office et des
connaissances en administration de budget;
Et si en plus tu es bilingue et habitué à travailler avec des
bénévoles, tu as toutes les compétences pour exceller! 

Ce qu’on t’offre :
Un salaire annuel entre 50 000 $ et 65 000 $;
De la flexibilité dans ton horaire;
La possibilité de faire du télétravail;
Un mandat contractuel de 35 h/sem.       
(renouvelable annuellement)

*Prendre note qu’il s’agit d’une offre d’emploi de travailleur
autonome indépendant du CISSS de la Côte-Nord.

Soumets ta candidature d’ici le 26 avril
au dotation.09cisss@ssss.gouv.qc.ca

KENWORTH T880 2020
• Automatique, 186 306 KM
• Moteur Paccar MX-13 510HP
• Transmission All 4500 RDS
• Suspension KW AG460 46
• Garantie complète (grosse garantie)
• 12 pneus neufs
• Panneau à neige 

inclus
• 240 000 $

Vous voulez savoir à combien se chiffre le terme par mois pour ce bijou ? Financement disponible

Appelez : Caroline Bornais 418 831-2061 Poste 204

Plus d’info 
418 295-5882 Raison de la vente : 

Changement de carrière
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AVIS ET EMPLOIS

LE CLUB FADOQ DE LONGUE-RIVE
vous invite à son assemblée générale annuelle qui  
aura lieu le 25 avril 2024 à 13 h 30 au local du club 

FADOQ 530, rue Principale, Longue-Rive. 

AVIS DE CLÔTURE D’INVENTAIRE
Avis est donné qu’à la suite du décès de Gaston Ouellet, ayant résidé à 
Forestville, survenu le 20 juin 2022, un inventaire des biens du défunt a été 
fait par le liquidateur successoral le 8 avril 2024. Toute personne démontrant 
un intérêt suffisant peut consulter l’inventaire des biens de cette succession, 
sur rendez-vous, à l’étude 

Gosselin, Lagueux, Roy, notaires inc.
67, côte du Passage

Lévis (Québec)  G6V 5S8
Tél. : (418) 833-0311

Me Jean-Sébastien Roy, notaire

OFFRES D’EMPLOI

Consultez les détails et tous les emplois disponibles sur notre  
section Carrière au www.cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/. 

Téléphone : 418 589-0806, poste 4823
Courriel : rh@cssestuaire.gouv.qc.ca

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire est présentement en 
recrutement pour les emplois suivants : 

• ÉLECTRICIENNE OU ÉLECTRICIEN
 Poste régulier à temps plein
 Service des ressources matérielles – Baie-Comeau

• PSYCHOÉDUCATRICE/PSYCHOÉDUCATEUR  
 OU  AGENTE/AGENT DE RÉADAPTATION
 Remplacement à temps plein
 Services éducatifs  
 Port d’attache à Baie-Comeau ou Forestville

• ATTACHÉE OU ATTACHÉ 
 D’ADMINISTRATION
 Poste régulier à temps plein
 Services éducatifs – Baie-Comeau

• AGENTE OU AGENT DE 
 DÉVELOPPEMENT 
 (VOLET PROMOTION)
 Poste régulier à temps plein
 Centre de formation professionnelle  
 de l’Estuaire 
 Port d’attache à Baie-Comeau ou Forestville

Le Groupe de la Côte est une entreprise d’économie sociale, à but non lucratif dont la mission est la 
création d’emplois pour des personnes vivant avec des limitations fonctionnelles. L’entreprise compte 
près de 90 employés(es), intervenant au sein de trois divisions.

Sommaire du poste :
Sous l’autorité du conseil d’administration, la directrice ou le directeur général planifie, organise et 
dirige l’ensemble des activités de l’organisation. Elle ou il doit remplir ce mandat dans le respect des 
orientations stratégiques préalablement adoptées par le conseil d’administration. Elle ou il travaillera 
en étroite collaboration avec le personnel de soutien à la gestion.

Une période de mentorat est prévue avec la ou le candidat(e) retenu(e).

Qualifications minimales :
- Baccalauréat en administration des affaires ou dans un domaine connexe;
- 5 ans d’expérience au sein d’un poste de gestion;
- Tout autre combinaison de formations et expériences pertinentes pourront être considérées;
- Excellente maîtrise du français parlé et écrit, anglais (un atout).

Compétence requises :
Leadership;
Sens de l’organisation et de la planification efficace du travail;
Capacité à adopter une vision globale;
Habileté en gestion des ressources humaines particulièrement avec la clientèle vivant avec des limitations;
Aptitude à mobiliser une équipe de travail;
Aptitude au niveau des relations interpersonnelles;
Capacité à développer des partenariats;
Ouverture d’esprit;
Tolérance et respect des différences;
Patience, Souplesse et adaptation.

Salaire et avantages sociaux :
Le salaire sera discuté selon les compétences et l’expérience du candidat retenu. Avantages sociaux 
compétitifs. 

Envoyez votre C.V. à : 
CONCOURS D.G.  332, rue de Puyjalon Baie-Comeau G5C 1M5 

ou serge.lechasseur@groupedelacote.org avant le 17 mai 2024. 
Entrée en poste prévue - Juin 2024

POSTE : 

DIRECTEUR GÉNÉRAL 

À propos de nous :
Nous sommes une entreprise avec plus de 15 ans d’expérience dans :
usinage général, soudure et mécanique industrielles. Nous offrons un
salaire compétitif, selon l’expérience de travail, l’assurance collective et
deux semaines de vacances dès l’embauche.

Temps plein 40 h semaine entre 35 $ à 42 $ de /heure - possibilité de 
temps supplémentaire 

Exigences :

• DEP en usinage;
• Avoir des connaissances en mécanique hydraulique serait un atout;
• 10 ans d’expérience minimum;
• Effectuer des travaux de tournage et fraisage, sur un tour conventionnel;
• Personne très polyvalente;
• Être débrouillard, ponctuel et travaillant;
• Bon sens des responsabilités et capacité d’initiative;
• Gestion d’équipe

Envoie ton CV au : nancy@usinagecotenord.com | 418 294-4274

VIENS NOUS RENCONTRER !

Est à la recherche d’un machisniste chef d’équipe

Tu aimes relever de nouveaux défis ?  
Joins-toi à l’équipe d’Usinage Côte-Nord
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Pour tout  

savoir

OFFRES D’EMPLOI 

AVIS PUBLIC

PROJET DE RÉSOLUTION PPCMOI # 2024-01
DEMANDE D’APPROBATION RÉFÉRENDAIRE

AUX PERSONNES INTÉRESSÉES AYANT LE DROIT DE SIGNER UNE  
DEMANDE D’APPROBATION RÉFÉRENDAIRE À L’ÉGARD DU SECOND PRO-
JET DE RÉSOLUTION DE PPCMOI # 2024-01

À la suite de l’assemblée publique de consultation, tenue le 2 avril 2024, sur 
le projet de résolution, le conseil municipal de la Ville de Forestville a adopté, 
le 9 avril 2024, le second projet de résolution de PPCMOI # 2024-01 afin d’au-
toriser 4 logements dans une zone où seulement 2 logements sont acceptés. 
Ce second projet n’apporte aucun changement par rapport au premier projet.

DEMANDE D’APPROBATION RÉFÉRENDAIRE

Ce second projet de résolution contient des dispositions qui peuvent faire l’ob-
jet d’une demande, de la part des personnes intéressées des zones concernées 
et des zones qui leur sont contiguës, afin que cette résolution soit soumise à 
leur approbation conformément à la Loi sur les élections et les référendums 
dans les municipalités.

Une telle demande vise à soumettre cette résolution à l’approbation des per-
sonnes habiles à voter de la zone à laquelle elle s’applique et de celles de toute 
zone contiguë d’où provient une demande valide.

Le plan illustre la zone visée et ses zones contiguës, il peut être consulté au 
service du greffe à l’hôtel de ville ainsi que sur notre site Internet à www.fo-
restville.ca dans la section « services-aux-citoyens » à l’onglet « Avis publics »

MOI-2022-01 19, rue Vincent

PPCMOI-2024-01 : 
• 19, rue Vincent

Zone concernée :
• 104-H (rue Blouin et 11 à 23 rue Vincent

Zones contiguës : 
• 101-H, 103-H, 106-H, 110-H, 113-H, 114-H, 200-M, 201-M, 202-M, 

203-M, 204-M,205-M, 206-M, 207-M ET 208-M 

CONDITIONS DE VALIDITÉ D’UNE DEMANDE 
Pour être valide, toute demande doit :
• Indiquer clairement la disposition qui en fait l’objet et la zone d’où 

elle provient; 
• Être signée, dans le cas où il y a plus de 21 personnes intéressées dans 

la zone d’où elle provient, par au moins 12 d’entre elles ou, dans le cas 

où il y a moins de 21 personnes intéressées dans la zone d’où elle 
provient, par au moins la majorité d’entre elles;

• être reçue au Service du greffe, à l’hôtel de ville, à 16 h 30, au plus 
tard le 8e jour qui suit la parution du présent avis.

CONDITIONS À REMPLIR POUR AVOIR LE DROIT DE SIGNER UNE 
DEMANDE
Est une personne habile à voter :
1.  Une personne qui n’est frappée d’aucune incapacité de voter et qui 
remplit les conditions suivantes à la date d’adoption du second projet de 
résolution :

• Être domiciliée dans la zone d’où peut provenir une demande;
• Être domiciliée depuis au moins 6 mois au Québec

2.  Le propriétaire d’un immeuble ou occupant d’un établissement 
d’entreprise qui n’est frappé d’aucune incapacité de voter et qui remplit la 
condition suivante à la date d’adoption de la résolution :

• Être propriétaire d’un immeuble ou occupant d’un établissement d’entre-
prise situé dans la zone d’où peut provenir une demande depuis au moins 
12 mois.

Pour exercer son droit :
1. Le copropriétaire indivis d’un immeuble ou le cooccupant d’un établis-
sement d’entreprise doit être désigné, au moyen d’une procuration signée 
par la majorité des personnes qui sont copropriétaires ou cooccupants, 
comme celui qui a le droit de signer le registre en leur nom et d’être inscrit 
sur la liste référendaire, le cas échéant; la procuration doit avoir déjà été 
produite ou être produite lors de la signature de la demande.

2. Une personne physique doit être majeure, de citoyenneté canadienne 
et ne pas être en curatelle.

3. Une personne morale doit désigner parmi ses membres, administra-
teurs ou employés, par résolution, une personne qui, à la date d’adoption de 
la résolution et au moment d’exercer ses droits, est majeure, de citoyenneté 
canadienne, qui n’est pas en curatelle et n’est frappée d’aucune incapacité 
de voter prévue par la loi; la résolution doit avoir déjà été produite ou être 
produite lors de la signature de la demande.

Sauf dans le cas d’une personne désignée à titre de représentant d’une per-
sonne morale, nul ne peut être considéré comme personne habile à voter à 
plus d’un titre conformément à l’article 531 de la Loi sur les élections et les 
référendums dans les
municipalités.

ABSENCE DE DEMANDES

Si la résolution n’a pas fait l’objet d’une demande valide, elle n’aura pas à 
être approuvée par les personnes habiles à voter.

CONSULTATION DU PROJET

Ce projet de résolution de PPCMOI peut être consulté au Service du greffe 
situé au 1, 2e Avenue, à Forestville, aux heures ordinaires de bureau et sur 
notre site internet au www.ville.forestville.ca dans la section dans la sec-
tion « services-aux-citoyens » à l’onglet « Avis publics ». Toutefois, pour plus 
d’informations concernant ce projet de résolution de PPCMOI, veuillez nous 
contacter au numéro 418 587-2285 poste 1105. On peut obtenir gratuite-
ment un feuillet expliquant la procédure que doivent respecter les citoyens 
qui, à la suite du présent avis, désirent demander que des dispositions 
soient soumises à une approbation référendaire au service du greffe de la 
Ville de Forestville.

Donné à Forestville, ce 10 avril 2024

Original signé et versé aux archives

Dominique Tremblay, greffière-trésorière

AVIS PUBLIC

Habitat Métis du Nord 

AVIS PUBLIC  
Notre entreprise possède des logements à loyer modique et nous invitons toutes les personnes intéressées à nous produire 
une demande afin d’être inscrit sur notre liste d’attente qui sera utilisée lors des prochaines sélections. 
 
Nous avons des logements de 2 et 3 chambres à coucher dans les municipalités suivantes : Tadoussac, Longue-Rive, Forestville, 
Colombier, Les Escoumins, Ragueneau, Chute-aux-Outardes, Pointe-Lebel, Godbout et Baie-Comeau. 
 
Les critères d’admissibilité sont les suivants : 
- être un ménage autonome; 
- être d’origine autochtone (selon nos critères); 
- avoir des revenus égaux ou inférieurs au maximum de revenus établis. 
  

Toutes les personnes intéressées à nous formuler une demande doivent le faire en s’adressant à : 
HABITAT MÉTIS DU NORD 

235, boul. La Salle, bur. 100, Baie-Comeau, G4Z 2Z4 
Pour plus de renseigements, n’hésitez pas à contacter notre bureau 

régional de Baie-Comeau au numéro 418 294-2267

COORDONNATEUR À L’ASSEMBLÉE 
DES MRC DE LA CÔTE-NORD

L’Assemblée des MRC de la Côte-Nord est présentement à la recherche d’un 
coordonnateur de l’Assemblée des MRC de la Côte-Nord. En collabora� on avec 
les directeurs généraux des MRC de la Côte-Nord, il coordonne et assure la 
ges� on de tous les aspects de la mise en œuvre des dossiers qui relèvent de 
l’Assemblée des MRC de la Côte-Nord.

Exigences
• Diplôme d’études universitaires de 1er cycle en sciences poli� ques, 
 en administra� on des aff aires ou dans un domaine per� nent; 
• Minimum de trois (3) ans d’expérience dans un poste similaire (atout);
• Expérience en développement régional;
• Maîtrise de la Suite Offi  ce (Word et Excel);
• Excellente maîtrise du français (oral et écrit);
• Bonne connaissance de la langue anglaise;
• Connaissances de la comptabilité de base;
• Bonne connaissance de la région de la Côte-Nord (atout);
• Être disponible pour se déplacer dans l’ensemble de la Côte-Nord 
 et à l’extérieur du territoire;
• Être disponible pour travailler de soir et de fi n de semaine.

Condi� ons de travail
• Salaire entre 80 000 et 120 000 $;
• 4 semaines de vacances et 10 journées mobiles;
• Assurance collec� ve et REER collec� f.

Veuillez-nous transme� re au plus tard le 20 avril 2024, votre curriculum vitae à 
l’adresse suivante : recrutement.externe@fqm.ca

* L’emploi du masculin est uti lisé dans le seul but d’alléger le texte.

ASSEMBLÉE DES MRC DE LA CÔTE-NORD
OFFRE D’EMPLOI 
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Après avoir lancé un cri du cœur sur 
les réseaux sociaux en février, les 
membres du conseil d’administra-
tion ont tenu l’assemblée générale 
annuelle de la Ligue de balle HCN le 
8 avril à Forestville. 

Certains s’étaient indignés de cette 
triste fi n qui planait au-dessus de 
l’organisme, mais c’est dans une salle 
vide que quatre des administrateurs 
ont mis fi n aux activités de la ligue. 
« Ça me fait mal au cœur », a lancé 
le vice-président Michel Canuel, 
appuyé de ses consœurs autour de 
la table.

Même s’ils avaient tous le cœur gros, 
les bénévoles ne pouvaient plus 
tenir l’organisme à bout de bras. La 
saison  2023 s’est avérée la goutte 
qui a fait déborder le vase. 

La diminution du nombre de joueurs 

est sans aucun doute le caillou dans 
la chaussure. Alors qu’on pensait 
créer trois classes pour jouer l’été 
dernier, seulement la catégorie 
mixte a pu être conservée. Trois 
équipes ont été formées de peine et 
de misère et les deux tournois autre-
fois organisés par la ligue n’ont pas 
suscité suffi samment d’engouement 
pour être tenus. 

« La saison  2023 a été assez com-
plexe en organisation. Le taux de 
participation était alarmant. On a 
réussi à adopter une formule mixte 
qui se déroulait sur deux soirs. On 
a eu une équipe qui s’est désistée 
en cours de route et plein de revi-
rements de situation. Donc, on est à 
la croisée des chemins », a résumé la 
présidente Kim Bouchard. 

Selon les administrateurs, la situa-
tion n’est pas unique à Forestville. 

« En espérant que ça revienne dans 
quelques années et pour le mieux, 
mais est-ce qu’une ligue enregistrée 
avec une structure offi cielle est une 
bonne façon de faire ? Peut-être 
que ça sera plus offi cieux, on verra », 
questionne Mme Bouchard. 

« Le plus dommage, c’est qu’il y 
aura un choix d’activité de moins à 
Forestville et une infrastructure qui 
ne sera pas utilisée », se désole-t-elle 
en mentionnant au passage que le 
terrain de balle forestvillois est « un 
des plus beaux sur la Côte-Nord ». 

Relève diffi cile

Comme la diminution de la partici-
pation se fait sentir depuis quelques 
années déjà, des actions ont été 
posées afi n trouver de la relève pour 
ce sport et ainsi combler les équipes. 
La ligue a également procédé à des 
assouplissements réglementaires 
pour accueillir plus de jeunes sur le 
terrain du parc Charles-Lapointe. 

« Ce n’est pas parce qu’on n’a pas 
essayé. On a fait des camps d’en-
traînement en début de saison pour 
la mise en forme. N’importe quelle 
femme ou homme pouvait rempla-
cer dans n’importe quelle équipe », 
illustre Michel Canuel.

« Il y a eu des ajustements pour 
qu’on puisse embarquer des jeunes 
de 16  ans, pour avoir de la relève 
et les habituer aussi », ajoute Lucie 
Boulianne, administratrice. « On a 
modifi é les règlements pour essayer 
que ça continue malgré le manque 

de joueurs », renchérit Fanny Savard 
Marceau, trésorière. 

La pandémie de la COVID-19 a aussi 
été un facteur aggravant, selon le 
conseil d’administration. « Il y a en 
a qui ne voulaient pas jouer avec 
les règlements spéciaux entourant 
la COVID », souligne Mme  Savard 
Marceau. « Des joueurs ont décro-
ché pendant la pandémie puisqu’ils 
ont essayé d’autres activités et ne 
sont jamais revenus », poursuit sa 
consœur Lucie Boulianne. 

Dissolution

Le conseil d’administration de la 
Ligue de balle HCN était composé 
de sept membres, mais un poste 
était vacant. Deux administrateurs, 
non présents lors de l’assemblée 
générale annuelle, avaient déjà 
donné leur démission.

Les deux personnes en élection, 
soit Fanny Savard Marceau et Lucie 
Boulianne, n’ont pas renouvelé leur 
mandat et aucune main ne s’est 
levée pour prendre leur relève. 

La présidente et le vice-président 
avaient pour intention de quitter 
leur siège, mais ils sont demeurés en 
poste afi n de procéder à la dissolu-
tion de l’organisme. 

La somme restante dans le compte 
de la ligue, qui avoisine les 3 000 $, 
sera redistribuée à des organismes 
du milieu touchant au sport et à la 
jeunesse. 

La Ligue de balle HCN a permis de faire revivre le baseball à Forestville de 2013 à 2023. Photo courtoisie

Lucie Boulianne, Kim Bouchard, Fanny Savard Marceau et Michel Canuel ont voté pour la 
dissolution de la Ligue de balle HCN. Photo Johannie Gaudreault

Pas de relève pour 
la Ligue de balle HCN
C’est la fi n pour la Ligue de balle HCN. 
Personne n’a levé la main pour prendre 
la relève de l’organisme qui ne tenait 
qu’à un fi l depuis deux ans. 

Johannie Gaudreault
jgaudreault@journalhcn.com
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Merci à nos lecteurs pour leur fidélité, 
nos annonceurs qui ont continué de nous 
encourager et les commerçants qui ont 
assuré les points de dépôts du Journal 
Haute-Côte-Nord.

Chers lecteurs et partenaires,

La fin du Publisac ne signifie pas la fin des journaux. Au  
contraire, Les Éditions Nordiques existent depuis plus de  
55 ans dans l’Est du Québec et ont bien l’intention de  
demeurer encore et toujours présentes.

Nous revenons aux sources. Dans les années 1970, nos  
journaux étaient distribués par Postes Canada. Donc à partir 
du 1er mai 2024, votre journal sera distribué par Postes Canada, 
et ce, à toutes les semaines. Ce nouveau partenariat nous 
offrira une solution fiable et avantageuse pour continuer de 
réaliser notre mission première: vous informer.

Avec ce changement, nos équipes créatives ont su s’adapter 
à cette nouvelle réalité. Votre journal aura un tout nouveau 
format et une nouvelle mise en page lors de notre première 
édition refondue du 1er mai.  Nous espérons que ces innovations 
vous plairont! 

Simon Brisson, 
Président des Éditions Nordiques

En mars 2020 alors que la pandémie a envahi notre quotidien, nous 
avons été dans l’obligation d’abandonner le porte-à-porte, en raison 
de la gestion problématique de la distribution. 

Grâce aux collaborateurs et commerçants qui ont accepté 
généreusement d’installer des points de dépôts, votre Journal 
Haute-Côte-Nord a pu poursuivre sa mission qui est de vous  
informer sur les véritables enjeux qui vous concernent. Bien que 
ce ne fut pas la méthode optimale pour les lecteurs et lectrices ainsi 
que pour nos annonceurs, vous avez continué de nous encourager 
afin que notre entreprise de presse puisse passer au travers cette 
crise. Nous vous en serons éternellement reconnaissants. 

Ayant subi multiples turbulences au cours des quatre dernières  
années, la presse écrite canadienne a prouvé qu’une salle de 
nouvelles animée de journalistes qualifiés qui produisent de l’infor-
mation vérifiée demeure la meilleure façon d’alimenter une société 
démocratique saine. La COVID-19, le bannissement des GAFA et 
leur refus de contribuer à la production de nos contenus, la crise 
des médias écrits, bref, tous ces obstacles n’auront pas réussi à 
nous faire disparaître. Au contraire, ces écueils ont renforcé notre 
détermination à redoubler d’efforts afin de pérenniser nos produits. 

C’est ce que nous avons fait avec l’application mobile et c’est ce que 
nous faisons aujourd’hui avec l’instauration d’un mode de distribution 
indépendant. 

Votre éditrice

Shirley Kennedy, 
Le Haute-Côte-Nord

LE PAPIER RESTE
CHANGEMENT DE MODE DE DISTRIBUTION
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